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Из глубины веков
 ► На месте будущего «Белого квартала» при раскопках 

найдены старинные монеты. 

По словам археолога Александра Кононенко, в настоя-
щее время снят неглубокий балластный слой, и разработка 
грунта ведётся специалистами исключительно вручную.

Первая находка - проволочная, раньше она также име-
новалась «чешуйка», «чешуя». Чеканка данных монет осу-
ществлялась более 300 лет, начиная с правления Велико-
го князя Дмитрия Донского в конце XIV века и до времён 
правления императора Петра Первого в начале XVIII века. 

На месте раскопок также обнаружены одни из самых мас-
совых видов монет времён правления императрицы Анны 
Иоанновны - денга, изготовлена она из меди. Найденные моне-
ты отчеканены в 1731, 1738, 1746 и 1749 годах.

В 1896 году в Москве проходили торжества, посвящённые коронации императо-
ра Николая II, этим же годом датирована обнаруженная медная монета номиналом 
в одну копейку. Также археологи нашли цинковую монету номиналом 10 пфеннигов, 
отчеканенную в 1917 году.

После завершения раскопок находки передадут в Белгородский областной крае-
ведческий музей.

ФОТО BELREGION.RU

УВАЖАЕМЫЕ СУПРУЖЕСКИЕ ПАРЫ РЕГИОНА!
ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ, ЛЮБЯЩИЕ И ЛЮБИМЫЕ!

Примите искренние поздравления с Днём семьи, любви и верности! 
Этот замечательный праздник вошёл в нашу жизнь 15 лет назад и сразу по-

любился россиянам, потому как стал отражением того, чем мы действительно до-
рожим, - родными людьми и уютным домашним очагом. Ведь в жизни человека нет 
ничего важнее, чем счастье близких и крепкая семья. Именно из неё формируются 
взгляды на жизнь наших детей. В конечном счёте от «погоды» в каждом доме за-
висит будущее нашего региона и страны.

Белгородская область сильна своими традициями больших и дружных семей. 
Духовно-нравственные ценности передаются от поколения к поколению, растёт 
количество многодетных супружеских пар, а в последние годы - и число офици-
ально заключённых брачных союзов. За пять месяцев 2023 года органами ЗАГС 
Белгородской области зарегистрирована 2731 новая семья, что на 301 больше по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Хорошая тенденция подкреп-
ляется государственными программами поддержки семьей с детьми, укреплению в 
обществе авторитета многодетных родителей. 

Также с 2022 года в регионе супругам, прожившим в любви и согласии 50, 60 и 
70 лет, назначается денежная выплата. В прошлом году её получили 1504 пары, а 
за первое полугодие 2023 года - уже 1196 семей, из них 1034 пары отметили «золо-
тую» свадьбу, 157 - «бриллиантовую» и 5 - «благодатную». Верю, что реализуемые 
и на федеральном, и на региональном уровне меры будут способствовать росту 
числа больших и дружных белгородских семей.

Традиционно в этот праздничный день в регионе наблюдается свадебный бум. 
В этом году порядка 200 молодых пар зарегистрируют брак 8 июля - это на 50 % 
больше, чем годом ранее. Совет им да любовь!

От всей души желаю всем семьям нашей области через всю жизнь пронести 
нежность и уважение друг к другу, наполнить свой дом детскими улыбками и сча-
стьем! Крепкого здоровья, семейного благополучия, взаимопонимания и всего са-
мого доброго вам!

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА! 
От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода 

сердечно поздравляем вас с Днём семьи, любви и верности! 
Этот праздник теплом отзывается в сердце каждого человека. Ведь семейное сча-

стье - основа нашего личного благополучия и процветания государства в целом. 
Сегодня в Белгороде много крепких семей, которые совместно добились благо-

получия, воспитали детей и внуков. За 2022 год в областном центре родились 2 655 
детей, из них 1 274 первенца, 999 - вторые дети, 294 - третьи, 57 - четвёртые, а 27 - пя-
тые и последующие. За шесть месяцев этого года Белгород прирос на 1279 малышей, 
среди них 640 первых детей, 510 - вторых, девять - пятых детей и один одиннадцатый. 

В прошлом году в городском ЗАГСе зарегистрировались 3 538 семей, за первое 
полугодие 2023-го - 1 282. По традиции семь белгородских пар станут супругами в 
торжественной обстановке на набережной реки Везёлки 8 июля - в День семьи, любви 
и верности. 

Социальная политика города и области нацелена на помощь семьям с детьми. В 
2022 году 27 многодетным семьям бесплатно выделили земельные участки. Благо-
даря губернаторским программам в этом году 19 многодетных семей, в одной из них 
10 детей, и две семьи с детьми-инвалидами, получили своё жильё. 

От всей души желаем всем семьям нести огонь своей любви по жизни, согревать 
им окружающих. Пусть светлые чувства будут только усиливаться с годами. Пусть 
во всех домах Белгорода, нашей страны живут счастье, вера, надежда, уважение и 
взаимопонимание. Поддерживайте друг друга всегда. Любви и мира каждой семье!

В.В. РАДЧЕНКО,  В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета  города Белгорода

Уважаемые Белгородцы! Дорогие друзья!
От имени Белгородской региональной организации ветеранов примите 

искренние поздравления с самым добрым и светлым праздником - 
ДНЁМ ЛЮБВИ, СЕМЬИ И ВЕРНОСТИ!

Семья - главная ценность любого общества. Это крепкий дом, это дети и внуки, 
это наша поддержка и опора, это самое дорогое, что у нас есть.

Залог семейного счастья - это создание и поддержка гармоничных, тёплых вза-
имоотношений, основанных на доверии, уважении и любви. Крепкая дружная се-
мья даёт человеку силы, помогает в трудную минуту. От взаимоотношений в семье 
зависят и наши отношения в обществе. Создание полноценной семьи - дело не-
лёгкое, но необходимое каждому.

Семья - хранительница духовно-нравственных ценностей, национальной куль-
туры и исторической преемственности поколений. Главное назначение семьи - вы-
растить детей, дать им достойное образование и помочь определиться в непро-
стом мире человеческих отношений.

Особые слова благодарности и признательности хочется выразить многодет-
ным семьям, семьям с приёмными детьми за щедрость души, родительский труд, 
терпение и заботу. А молодым семьям от всей души желаю крепить и приумножать 
семейные традиции, растить и воспитывать детей - наше будущее.

Желаю крепкого здоровья, благополучия, мира, радости и счастья вам, уважае-
мые земляки! Берегите свои семьи! Дарите каждый день дорогим вам людям слова 
любви и нежности! С праздником!

А.М. БУРИК, 
заместитель председателя региональной организации ветеранов,  

капитан I ранга 

Все грани зрения
 ► В поликлиниках города открылись 12 офтальмологических 

кабинетов с современным оборудованием. 

Благодаря новым аппаратам можно провести полную диагностику и оценку остро-
ты зрения, рефракции глаза, а также внутриглазного давления. Проверить зрение на 
новом оборудовании можно бесплатно по полису ОМС, имея на руках направление от 
врача. Раньше такая техника была только у частных центров, поэтому пациенты про-
ходили диагностику за свой счёт.

Работу усовершенствованных кабинетов оценил министр здравоохранения обла-
сти Андрей Иконников.

- Офтальмология - одна из тех специальностей, которая пользуется спросом у на-
ших жителей. То оборудование, которое появилось сейчас, является самым современ-
ным. Это важно для улучшения качества оказания медицинской помощи и установки 
правильного диагноза и лечения. Будем и дальше работать в этом направлении, - ска-
зал Андрей Иконников.

Кадровое решение
 ► Константин Полежаев освобождён от должности 

замгубернатора Белгородской области. 

Такое решение принял глава региона Вячеслав Гладков. 
- За систематическое невыполнение своих обязанностей, в том числе за некачествен-

ную организацию работ по восстановлению жилья в Шебекино и Новой Таволжанке, при-
нял решение освободить от занимаемой должности заместителя губернатора Констан-
тина Алексеевича Полежаева, - прокомментировал своё решение губернатор.

Потенциал молодых
 ► Белгородские преподаватели стали лучшими 

на Всероссийском конкурсе молодых учителей. 

Всего в нём при-
няли участие 560 
молодых педагогов 
из разных регионов 
России. В резуль-
тате конкурсного 
отбора экспертное 
жюри определило 
102 лучшие рабо-
ты, авторы которых 
были приглашены в 
Москву для участия 
в Летней школе по-
бедителей Всерос-
сийского конкурса 
молодых учителей.

От Белгородской 
области в их число 
вошли преподаватель специальных дисциплин Старооскольского техникума агро-
бизнеса, кооперации и сервиса Тарас Ужегов и преподаватель Белгородского педа-
гогического колледжа Елена Ерошенко.

Основная задача Всероссийского конкурса молодых учителей «Лучшие педаго-
гические практики» - помочь молодым педагогам раскрыть свой потенциал, дать им 
понять, что они нужны своей стране и именно от них зависит будущее России. В 
свою очередь участники конкурса отметили, что для них важно иметь площадку, на 
которой можно было бы получать вдохновение, обмениваться опытом, находить от-
веты на непростые вопросы, связанные с воспитанием подрастающего поколения, 
передачей знаний и выстраиванием эффективной коммуникации не только с детьми, 
но также с их родителями.

ФОТО BELREGION.RU
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Комиссия в составе сотрудников МЧС 
России по Белгородской области и управ-
ления ГО ЧС города Белгорода провери-
ла их работоспособность. 

Новые точки расположены по адресам: 
ул. Чапаева, 14; пр-кт Б. Хмельницкого, 
127; ул. Привольная, 6; ул. Сумская, 378; 
ул. Молодёжная, 17; ул. 60 лет Октября, 
12а; ул. Щорса, 10; ул. Макаренко, 22.

Как отметил начальник управления 
по делам ГО и ЧС Белгорода Николай 
Лебедев, места размещения оборудо-
вания определяли на основании запро-
сов горожан. 

- На территории города провели три 

комплексные проверки муниципальной 
системы. Сделан анализ обращений жи-
телей Белгорода, где не было слышно 
в ходе предыдущих проверок. Теперь 
будет слышно, - отметил Николай Алек-
сандрович. 

На установку новых точек направили 
3,9 млн. руб. из муниципального бюдже-
та. В следующем году работа будет про-
должена.

Для повышения эффективности систе-
мы оповещения закуплено оборудование 
для 11 точек системы оповещения, 7 из 
них приобретены за счёт средств муни-
ципального бюджета, 4 - областного.

Белгородцы долго ждали это событие, 
и уже скоро одно из любимых мест отды-
ха горожан будет не узнать.

Сейчас, на первом этапе, проводятся 
земляные работы, выполняется устрой-
ство сетей и фундаментов под будущие 
объекты. То есть создаётся основа - ин-
фраструктура, которая будет обеспе-
чивать функционирование парка. Так, 
идёт укладка первого участка ливневой 
канализации - рабочие уже выполнили 
100 погонных метров из запланирован-
ных 350-ти.

- В настоящее время ведутся подгото-
вительные работы. Среди них демонтаж 
твёрдых покрытий, тротуарной плитки, 
фрезерование бетонных покрытий, под-
порных стен. Субподрядные организации 
приступили и к некоторым специализиро-
ванным задачам, таким, как устройство 
систем ливневой канализации, - подтвер-
дил в ходе выездного совещания по бла-
гоустройству парка, проходившего в ми-
нувшую среду, руководитель городского 
департамента строительства и архитек-
туры Дмитрий Дунайцев. 

Вёл совещание мэр города Валентин 
Демидов. Он обратил внимание на то, 
что специалисты разделили работы в нём 
на четыре зоны, которые будут перекры-
ваться поочерёдно, чтобы во время рекон-
струкции белгородцы могли продолжать 
посещать Центральный парк.

- Территории разбиты таким образом, 
чтобы производство работ происходило, 
не мешая жителям проходить из одной ча-
сти города в другую, - подчеркнул градона-
чальник. 

Он обратил внимание и на то, что в пар-
ке должны быть информационные таблич-
ки, чтобы горожанам было понятно, где и 
как можно пройти из одной части города в 
другую, не упираясь в зону строительных 
работ.

Работы по реновации одного из клю-
чевых мест Белгорода запланированы на 
два года. До конца нынешнего года специ-
алисты обновят инженерные сети. И пред-
положительно уже в этом году мы увидим 
в финальном исполнении преображённую 
пешеходную зону, которая соединит улицы 
Николая Островского и Мичурина.

Впереди ещё много так называемой 
внутренней работы. Но уже сейчас рабо-
чие трудятся над будущим внешним ви-
дом парка. Согласно проекту там появятся 
зоны для любителей уединённого отдыха; 
огромная площадка для активной молодё-
жи и занятий спортом; зона долголетия и 
тропа здоровья со специальным тактиль-
ным покрытием, по которому можно ходить 
босиком; большая зона для детских игр. 
Аттракционы будут перенесены в новую 
локацию и дополнены современным обо-
рудованием.

- Реконструкция парка - это один из 
трёх больших имиджевых проектов (на-
ряду с благоустройством набережной и 
центрального пляжа). Их мы выполняем 
параллельно по инициативе главы регио-
на Вячеслава Владимировича Гладко-
ва. Финансируются работы из областного 
бюджета, - напомнил Валентин Демидов.

Анастасия ИЛЬИНА

Парк перемен  ■ Благоустройство

- 3 июля прошлого года город пережил 
одну из самых страшных ночей. Украина 
нанесла удар тремя неуправляемыми ра-
кетами «Точка-У». Благодаря слаженной 
работе нашей системы ПВО они были 
сбиты. Но, получив частичные разру-
шения, обломок ракеты упал на жилой 
квартал с последующей детонацией. В 
результате взрыва погибли пять человек. 
Ещё четыре человека пострадали, - на-
помнил события прошлогодней трагедии 
Вячеслав Гладков.

В результате взрыва пострадали 120 

частных домовладений и 538 квартир в 
37 многоквартирных домах.

«Город сплочённо справился с бедой. 
Чётко сработали оперативные службы. 
Строители сразу же приступили к восста-
новлению повреждённого имущества - 
пострадали сотни квартир и десятки част-
ных домов. 

Квартал в районе улицы Маяковского 
благоустроили: реконструировали во-
семь дворов и одно общественное про-
странство», - отметил в своих соцсетях 
Валентин Демидов.

Город справился с бедой  ■ Память

 ► Губернатор Вячеслав Гладков и мэр города Валентин 
Демидов возложили цветы к мемориалу в память о погибших 
год назад на улице Маяковского. 

Эти четыре дома, по мнению их жите-
лей, несправедливо обделены внимани-
ем. Люди обратились в соцсетях к главе 
администрации с просьбой приехать к 
ним на встречу. 

- Скажу, что ни в 20, ни в 21 веке го-
рожане, безусловно, так жить не должны. 
Грунтовые дороги, штакетник, разбитые 
проезды с остатками былого асфальти-
рования, отсутствие парковок и освеще-
ния. Согласованный в прошлые годы про-
ект благоустройства есть. С сетевиками 
схемы проработаны. Заявки на участие 
в различные программы подавались, в 
том числе в муниципальную - «Развитие 

ЖКХ». Пока удалось поучаствовать толь-
ко в губернаторской программе «Решаем 
вместе», благодаря чему появилась дет-
ская площадка. Но нужен комплексный 
подход, - рассказал Валентин Демидов.

Стоимость и проект будут актуали-
зированы. Ещё раз пройдёт собрание, и 
проект согласуют с жителями. Средства 
на благоустройство будут выделены либо 
за счёт экономии в этом году, либо двор 
включат в одну из программ на следую-
щий год. 

Глава администрации Белгород взял 
это вопрос под личный контроль. 

ФОТО T.ME/BELADM31

Вернуться  
в наше время

 ■ Лицом к лицу

 ► Мэр Белгорода встретился с жителями домов 183, 185, 187 
и 189 на проспекте Богдана Хмельницкого.

По запросам горожан  ■ Безопасность

 ► Восемь новых точек системы оповещения появилось 
в Белгороде. 

 ► В городе началась реконструкция Центрального парка. 
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ООО «Три А» сообщает, что стоимость 1 секунды в эфире «Авторадио 
 Белгород» для проведения предвыборной агитации на выборах  депутатов 
Белгородского городского Совета седьмого созыва 10 сентября 2023 года 
 составляет 50  рублей. Стоимость изготовления агитационного аудиоролика 
3000 рублей.

Реклама

Представители автономной неком-
мерческой организация «Центр развития 
и поддержки общественных инициатив 
«Сотрудничество» во главе с депутатом 
горсовета Сергеем Амельченко органи-
зовали для детей мастер-класс по скет-
чингу на тему «Рисуем любимый город».

Цель мастер-класса - научиться соз-
давать «быстрый рисунок», несколькими 
штрихами передавать особенности фор-

мы и цвета. За короткий промежуток вре-
мени шестнадцать участников занятия 
нарисовали фрагмент центра Белгорода.

Завершением мастер-класса стал 
вкусный сладкий стол.

Занятие провели при поддержке 
управления общественных отношений 
и Детской художественной школы Бел-
города.

Пётр КОТОВ

На встрече с активистами обсужда-
лись стратегии развития территори-
ального общественного самоуправле-
ния, а также пути совершенствования 
механизма реализации инициатив граж-
дан.

- Цель сессии - выяснить мнение 
председателей ТОСов. В частности, 
что они понимают под результативно-
стью своей деятельности, а также ка-
кое содействие им может оказать го-
родская администрация. Очевидно, что 
только во взаимодействии мы можем 
 выработать политику дальнейшего раз-
вития территориального обществен-
ного самоуправления в Белгороде, - 
 подчеркнула  начальник управления 
общественных отношений мэрии Окса-
на Ченская. 

Напомним, что первые ТОСы начали 
создавать в нашем городе в 2006 году. 
В настоящее время в областном центре 
насчитывается около пятисот ТОСов. 
Главное условие их успешного функ-
ционирования - наличие инициативных 
граждан, которые предопределяют по-
тенциал объединения соседей. Активи-
сты изучают мнение жителей и вносят 
предложения в мэрию по благоустрой-
ству их территории. Члены ТОСов также 
участвуют в приёмке работ и контроли-
руют подготовку домов к зиме. Они ор-
ганизуют отдых местных жителей, для 
чего проводят различные культурно-
массовые мероприятия и спортивные 
праздники. Кроме того, ряд ТОСов ока-
зывает содействие сотрудникам поли-
ции в охране общественного порядка в 
микрорайоне. 

Для реализации своих проектов 
ТОСы участвуют не только в конкурсах, 
проводимых городской администраци-
ей, но также в региональной програм-
ме  инициативного бюджетирования 
и  губернаторском проекте «Решаем 
вместе».

- Территориальное общественное 
самоуправление является действен-
ной формой взаимодействия жителей 
с органами представительной и испол-
нительной власти города, - отметил 
председатель Общественной палаты 
Белгорода Денис Глотов.

Опытом работы ТОСов в четырнад-
цатом округе поделился депутат город-
ского Совета Эдуард Андросов.

- На моём избирательном округе 
создано около тридцати ТОСов. Акти-
висты обращаются ко мне не только с 
проблемами, но и с предложениями по 
развитию территории. Стараюсь вместе 
с сотрудниками управы «Мичуринская» 
помочь им решить злободневные во-
просы и реализовать задуманные ини-
циативные проекты, - рассказал Эдуард 
Владимирович.

Участники стратегической сессии об-
менялись мнениями и приняли решение 
проводить такие мероприятия на регу-
лярной основе. 

Яна ДЕМИДОВА

Участок муниципальной земли был 
ограждён более десяти лет назад, но с 
тех пор пустовал. Рельеф местности ока-
зался достаточно сложным для застройки, 
а потому найти арендатора оказалось не 
так-то просто. Вдоль земельного участка 
между многоэтажками на ул. Спортивной, 
6 и 8 несколько лет назад муниципалитет 
обустроил тротуарную дорожку для без-
опасности и комфорта пешеходов. Сейчас 
здесь начато строительство нежилого зда-
ния общей площадью почти полторы тыся-
чи квадратных метров.

- Месторасположение у центра удоб-
ное. Район большой. В этом месте - точка 
соприкосновения двух округов и затрону-
ты интересы почти 30 тысяч белгородцев. 
Проект эстетичный - современная лёгкая 
конструкция, - поделился впечатлениями 
Вадим Витальевич после ознакомления с 
документацией.

В настоящее время строители сделали 
выборку земли, уплотнили подушку осно-
вания, вбивают сваи. По технологии, их за-
льют и будут выдерживать 21 день. Затем 
специальная лаборатория выполнит испы-
тания и только потом строительство будет 
продолжено. По паспорту объект должны 
сдать в ноябре 2024 года, но у застройщи-
ка амбициозные планы - закрыть контур 
уже в этом году, чтобы зимой заниматься 
внутренней отделкой, а весной 2024-го вы-
полнить благоустройство.

Юлия ШОКАЛОВА

Встреча состоялась в здании «Союза 
поддержки матерей и жён военнослужа-
щих, участвующих в СВО». О ней Владис-
лав Караханов рассказал на своей стра-
нице «ВКонтакте».

«Иван Гладков окончил с золотой 
медалью школу № 19 нашего 12 округа. 
Иван - отличный парень, скромный и от-
зывчивый, кандидат в мастера спорта по 
дзюдо, а теперь и золотой медалист. 

Моё знакомство с семьёй Ивана нача-
лось в конце 2022 года. К сожалению, с тра-
гических известий об его отце. 23 октября 
2022 года на позиции роты Романа Нико-
лаевича Гладкова противник предпринял 
попытку наступления. Две соседние роты, 
находящиеся на флангах, не сдержали на-
тиск и отступили. В связи с чем позиции 
роты под командованием Романа Никола-
евича образовали выступ вглубь обороны 
противника. Гладков вовремя успел под-

тянуть артиллерию и ценой своей жизни 
отразил атаку ВСУ.

Указом Президента РФ от 14.12.2022 
года за мужество и героизм, проявленные 
в ходе проведения военной операции, 
гвардии старший лейтенант Роман Нико-
лаевич Гладков посмертно удостоен на-
грады «Орден Мужества». У него остались 
двое сыновей: семнадцатилетний Иван и 
десятилетний Степан.

Поздравил Ивана с успешным оконча-
нием школы и одной из первых жизненных 
побед. Пожелал ему, чтобы на его пути они 
были неоднократными.

Иван и вся его семья очень гордятся 
своим отцом - Героем и очень хотят видеть 
памятную доску на доме, где живут.

Сделаю всё, что от меня зависит, чтобы 
желание семьи исполнилось».

С личной страницы 
 Владислава  Караханова «ВКонтакте»

ТОС 
уполномочен 
вдохновить

 ■ Самоуправление

 ► Стратегическая 
сессия «Эффективный 
ТОС» прошла 
в областном центре 
при участии депутата 
городского Совета 
Эдуарда Андросова 
и председателя 
Общественной палаты 
Белгорода  
Дениса Глотова.

В городе 
появится новый 
торговый центр

 ■ Депутатский контроль

 ► Председатель 
Белгородского 
городского Совета 
Вадим Радченко посетил 
строительную площадку 
на ул. Спортивная. 

Первый успех 
надо закрепить

 ■ Новое поколение

 ► Депутат горсовета Владислав Караханов поздравил сына 
участника СВО с успешным окончанием школы.

Юные белгородские спортсмены уви-
дели выступления акробатов и жонглёров, 
воздушных гимнастов и клоунов. Ребята не 
скрывали своего восторга. 

Поход в цирк не ограничился одним 
лишь представлением. Депутаты приго-
товили для детей сюрприз: во время ан-
тракта они получили возможность выйти 
на манеж, оказаться за кулисами и лично 
пообщаться с московскими артистами.

- В этом году, к сожалению, нам не 
удалось, как обычно, провести официаль-
ное открытие сезона проекта «Дворовый 
тренер». Мы договорились с директором 
цирка Романом Коробко, и он предоста-
вил места в зале для наиболее активных 
участников проекта, - рассказал депутат 
городского Совета Александр Стригунов.

Положительные эмоции, захватыва-
ющие дух номера и общение с артиста-
ми - это то, что сейчас необходимо бел-
городским мальчишкам и девчонкам. За 
подаренные ребятам впечатления Роман 
Коробко был удостоен благодарности Бел-
городского городского Совета.

- Спасибо за ваше участие и помощь 
в столь сложный период. Хочется, чтобы 
следующие гастроли проходили в мирное 
время и самым громким в Белгороде был 
бы детский смех и аплодисменты, - поже-
лал артистам цирка депутат городского 
Совета Илья Салмин.

Анастасия ИЛЬИНА

Не только спорт
 ■ Проект

 ► Депутаты городского 
Совета организовали 
для самых активных 
участников проекта 
«Дворовый тренер» 
культпоход на цирковое 
представление. 

Пора учиться новому  ■ Досуг

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ СЕРГЕЯ АМЕЛЬЧЕНКО «ВКОНТАКТЕ»

 ► Летние каникулы у школьников - самое время 
для мастер-классов.
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В начале июня Вячеслав Гладков 
вручил ключи от домов девятнадцати 
многодетным семьям. Мы побывали в 
одном из домов, возведённых в микро-
районе Юго-Западный 2.5. 

У Надежды Жогно два сына и две до-
чери. В очереди на жильё она стояла с 
2012, и с каждым годом мечта о новом 
просторном доме казалась ей всё более 
несбыточной. 

- Уже вторую неделю живём здесь, 
и если честно, то до сих пор не могу до 
конца в это поверить, - поделилась впе-
чатлениями многодетная мама. - А рада 
я прежде всего не за себя, а за своих 
детей. 

Её старший сын, Александр, сейчас 
служит в армии. За время срочной служ-
бы решил подписать контракт. Семья не 
стала отговаривать. Теперь все вместе 
ждут его в отпуск.

- Он сказал: «Я не буду ни косить, ни 
прятаться, надо, чтобы кто-то Родину 
защищал». Это его решение, сын уве-
ренно сказал: «Я уже взрослый», - рас-
сказала Надежда Жогно. 

А самый маленький член семьи - 
Миша. Ему всего четыре года, однако 
мальчик уже, кажется, нашёл себе дело 
для души. На новом участке точно хва-
тит места для его хобби.

- Будешь сам сажать цветы? - поин-
тересовались у мальчика.

- Вместе с мамой, - ответил он. 
- А какие цветы тебе больше всего 

нравятся?
- Мне нравятся георгины, тюльпаны, 

нарциссы, ещё нравится жёлтая ромаш-
ка, хризантема, - поделился он с нами 
своими предпочтениями. 

Пока семья постепенно перевозит 
вещи и привыкает к новым владениям. 
Надеется и на то, что в скором времени 
здесь появится вся необходимая инфра-
структура.

- Конечно, хотелось бы, чтобы было 
удобнее добираться. Ещё бы остановку 
сделали поближе к нашим домам, ведь 
у всех здесь маленькие дети. У нас тут 
много малышей будут жить, и всем им 
надо либо в садик, либо в школу, - ска-
зала мама. 

А старшая дочь Светлана добавила:
- Если приходится поздно возвра-

щаться, то можно добираться только на 
такси. Да и то не каждый таксист знает 
дорогу.

Впрочем, они уверены, что проблемы 
эти вскоре решатся. Тем более призна-
ются, что сейчас условия для жизни на 
порядок лучше. До этого жили всемером 
на площади почти вдвое меньше нынеш-

ней. И если раньше старшие дети заду-
мывались о съёмном жилье, то теперь и 
этот вопрос временно закрыли.

- Будем мебель покупать, планирую 
тоже пока жить тут, - говорит Светлана. 

Ну а на прощание Миша с удоволь-
ствием показал нам свои грядки и клум-
бы, на которых растут не только цветы. 

- Это сладкий перец, это помидоры, - 
уверенно объяснил он. 

Мы увидели, с каким удовольствием 
обживается на новом месте семья На-
дежды Жогно. Впрочем, так же, как и их 
новые соседи. Остаётся надеяться, что 
теперь и Миша, и другие члены семьи 
смогут воплотить здесь свои самые сме-
лые мечты и задумки. 

Никита МИГУЛИН
ФОТО АНТОНА НЕКРАСОВА

Ветераны войн и вооружённых кон-
фликтов, родственники погибших солдат 
и офицеров, представители обществен-
ных организаций и власти собрались на 
Музейной площади в Белгороде.

К участникам встречи обратился 
председатель Белгородского городского 
Совета Вадим Радченко.

- Сегодня мы чествуем ветеранов 
вой ны на Корейском полуострове, во 
Вьетнаме, в Афганистане, Чеченской 
Республике, тех, кто участвовал в кон-
фликтах в Южной Осетии и в других «го-
рячих точках» планеты. Дорогие ветера-
ны и воины, будьте здоровы! Я рад, что 
этот праздник стал официальным. Он 
касается и моей семьи. Отец тоже вете-
ран боевых действий. Он разминировал 
Суэцкий канал.

В этот день мы отдаём дань уваже-
ния нашим землякам, мужественным и 
сильным людям, которые прямо сейчас 
самоотверженно выполняют задачи в 
зоне СВО, отстаивая свободу и незави-
симость Донбасса и национальные ин-
тересы России. Всем, кто находится на 
передовой, - скорейшей победы! Силы 
духа, благополучия и добра семьям ве-
теранов боевых действий - тем, кто уже 
дождался возвращения своих героев, и 
тем, кто ждёт родных домой. Сегодня 
вспоминали и тех, кто отдал свою жизнь 
за Родину. Этот день наполнен болью 
утраты и гордостью за подвиги солдат. 
Вечная память павшим героям, - сказал 
Вадим Витальевич.

Участники мероприятия возложили 
цветы к мемориалу воинам-интернацио-
налистам и почтили память погибших 
минутой молчания, а затем с той же 
миссией посетили и другие памятники, 
в их числе мемориал «Три героя СВО», 
расположенный в селе Пушкарное Бел-
городского района.

Он посвящён памяти офицеров 
второй отдельной ордена Жукова 
бригады специального назначения 
ГРУ - старшим лейтенантам Максиму 
Серафимову и Андрею Шамко, а так-
же капитану Александру Жихареву, по-
гибшим в зоне проведения специальной 

операции зимой прошлого года. В руках 
одного из них икона Георгия Победонос-
ца.

Командир разведывательной группы 
старший лейтенант Андрей Шамко полу-
чил несовместимое с жизнью ранение в 
Харькове и был посмертно награждён 
орденом Мужества.

Спустя три дня Максим Серафимов и 
Александр Жихарев в составе развед-
отряда, несмотря на превосходящие 
силы противника, удерживали оборо-
ну здания, уничтожив 30 противников и 
бронетранспортёр.

Во время боя, когда рядом упала гра-
ната, командир взвода Максим Сера-
фимов накрыл её собой, спасая жизни 
подчинённых, а командир роты капитан 
Жихарев после 10 часов обороны при-
нял решение спасти оставшихся в жи-
вых бойцов. Он отдал приказ уходить, а 
сам остался прикрывать отход и погиб. 
Обоим офицерам присвоено звание Ге-
роя России посмертно.

Памятник был открыт 9 мая 2023 года. 
Установил его местный житель  Евгений 
Беличенко, оставшийся в живых после 
участия в СВО благодаря отваге трёх 
героев. Автор - заслуженный скульптор 
Анатолий Шишков.

День ветеранов боевых действий - 
довольно молодой праздник, который 
в нашей стране отмечается неофици-
ально. С 2023 года в Белгородской об-
ласти он утверждён на законодательном 
уровне. В регионе статус ветерана бо-
евых действий имеют свыше 17 тысяч 
человек, из них более 3 тысяч - в Бел-
городе.

В истории нашей страны много ге-
роических страниц. И все они связаны 
с мужеством, самоотверженностью, па-
триотизмом и силой духа наших сооте-
чественников. Тех, кто во все времена с 
оружием в руках защищает Родину, от-
стаивает её интересы, в том числе и за 
её пределами, сохраняет покой мирных 
жителей. 

Анна ИВАНОВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА  

И VK.COM/RADCHENKO_BELGOROD

На страже мира  ■ Дата

Мечты сбываются  ■ Демография

 ► Как семья Жогно обживает свой новый дом, полученный 
по губернаторской программе.

 ► В минувшую субботу Белгород отметил День 
ветеранов боевых действий.
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Свои вопросы вы можете присылать на адрес редакции: 308023, Белгород, улица Железнякова, 20 или звонить по телефону: 23-14-54

От первого лица

О восстановлении зданий 
после обстрелов

Одним из самых часто задаваемых 
вопросов, поступавших в ходе подго-
товки прямой линии, оказался вопрос о 
целесообразности восстановительных 
работ в Шебекино. Губернатор объяснил 
их необходимость желанием людей вер-
нуться в родные дома.

- Если не будем восстанавливать 
пострадавшие районы, наши враги до-
бьются цели, которую преследуют, - вы-
теснить нас с нашей территории, испу-
гать, чтобы мы бросили свою родную 
землю, дома, и создать серую зону. Мы 
не можем и не допустим этого, - отметил 
Вячеслав Гладков. 

Он также пояснил, что власти ведут 
статистику повторных разрушений. Из 
3,5 тысячи домов, пострадавших за 2022 
год, повторно подверглись разрушению 
порядка тридцати зданий.

О выплатах пострадавшим
Более трёх млрд рублей направле-

но на выплаты жителям, пострадавшим 
от обстрелов Белгородской области. В 
ходе прямой линии губернатор Вячес-
лав Гладков озвучил масштаб помощи, 
которую оказывают власти региона. 
Речь идёт о единоразовых выплатах по 
10 и 50 тыс. рублей.

Отдельный вопрос по выплатам тем, 
кто фактически проживал в Шебекинском 
горокруге, но не был там прописан. На 
данный момент в реестре правительства 
Белгородской области таких 2,5 тысячи 
человек. Со следующей недели выплаты 
начнут поступать. Средства выделят из 
внебюджетных источников.

О выдаче оружия 
белгородской самообороне

- Батальоны самообороны, располо-
женные вдоль границы, в рамках дей-
ствующего законодательства будут во-
оружены, - сообщил губернатор.

О жилье 
для многодетных семей

Губернатор Вячеслав Гладков разъяс-
нил ситуацию с предоставлением жилья 
для многодетных семей, находящихся в 
очереди. 

- Эти решения принимаются в конце 
каждого года на основании объёма вы-
деленных средств из областного бюд-
жета. Бюджет не сформирован. Лимиты 
не определены. Они будут определены. 
Ещё раз напомню: когда депутаты об-
ластной Думы примут бюджет на 2024 
год, мы будем понимать, какие средства 
есть, какое количество домов будет по-
строено в разрезе каждого муниципаль-
ного образования, - рассказал губерна-
тор. 

Глава региона подчеркнул, что об-
ластная программа «Обеспечение 
жильём многодетных семей» имеет 
большой спрос среди жителей и будет 
продолжена.

О безопасности 
школ и детских садов

Для обеспечения безопасности школ и 
детских садов Белгородской области за-
купят бронированную плёнку на окна. 

- Детьми рисковать точно никто не 
будет. В 20-километровой зоне ни-
какого образовательного процесса в 
текущий момент быть не может. Бел-
городцы  сейчас принимают решения, 
потому что третий год с таким уров-
нем образования  сказывается на обу-
чаемости отрицательно. Мы не можем 
этого допустить и ищем компромиссное 
решение. Жизнями детей и учителей 
никто рисковать не будет. Решение бу-
дет приниматься совместно с родите-
лями, сотрудниками образовательных 
учреждений, администрацией и прави-
тельством региона, - сказал Вячеслав 
 Гладков.

О патриотическом 
воспитании

- У нас нет задачи всех поставить 
в строй, но у нас есть задача научить 
мальчишек быть настоящими мужчина-
ми, - отметил губернатор, говоря о про-
ведении военно-патриотических сборов 
для белгородской молодёжи.

О выплатах ветеранам 
боевых действий 

У главы региона спросили, почему в 
некоторых муниципалитетах Белгород-
ской области нет единовременной вы-
платы ветеранам боевых действий. 

- При обращении в ведомство со-
циальной защиты населения Старого 
Оскола сообщили о том, что про данную 
выплату не знают. Те, кто прописан на 
территории Валуйского округа, получа-
ют выплаты, а кто в других населённых 
пунктах - нет, - обратился на прямую ли-
нию к губернатору староосколец. 

По словам Вячеслава Гладкова, ре-
шения о данной выплате органы мест-
ного самоуправления районов и округов 
принимают самостоятельно. 

- Я считаю, что эта инициатива очень 
правильная. Тема возникла в обсужде-
нии, когда администрация Белгорода во 
главе с Валентином Демидовым при-
няли решение и ввели эту выплату. На 
сегодняшний день порядка 20 муници-
пальных образований уже выплачивают 
или планируют сделать такую выпла-
ту. Мне кажется, это очень правильная 
история, - отметил глава региона.

Об изменениях 
в правительстве

В правительство придёт генерал с бо-
евым опытом. Заместителем губернато-
ра Белгородской области по взаимодей-
ствию с силовыми структурами станет 
Дмитрий Прокопов. 

- В настоящее время Дмитрий Ве-
ниаминович является советником гу-
бернатора по вопросам взаимодей-
ствия с силовыми структурами на 
общественных началах. В ближайшие 
3,5 месяца он закончит службу и сможет 
подписать контракт с правительством, - 
сообщил в ходе прямой линии Вячеслав 
Гладков. 

На все вопросы, поступившие на 
прямую линию губернатору Вячес-
лаву Гладкову, белгородцы получат 
 ответы.

Всего колл-центр зафиксировал 940 
обращений от жителей региона. Отве-
тить на все в рамках прямого эфира не 
представляется возможным, поэтому 
в течение недели региональные вла-
сти и органы местного самоуправле-
ния дадут обратную связь.

- Очень благодарен за вашу актив-
ность, благодаря этому постоянно 
сверяем часы, проверяем качество вы-
полняемых работ, проверяем, правиль-
но ли мы делаем, правильно ли ставим 
акценты в своей работе, а всё, что мы 
делаем, мы делаем для вас и хотим, 
чтобы жизнь жителей Белгородской 
области улучшалась, мы будем ста-
раться делать это и дальше, - подчер-
кнул Вячеслав Гладков.

ФОТО BELREGION.RU

Вячеслав 
Гладков: «Постоянно сверяем часы»

 ► В минувшую среду губернатор Белгородской области 
в ходе прямой линии ответил на обращения жителей, которые 
поступили до и во время эфира. Напомним, что трансляция 
её осуществлялась на всех региональных каналах: 
«Мир Белогорья», «Россия», «Белгород 24». Приводим ответы 
на наиболее важные вопросы, прозвучавшие в ходе 
прямой линии. 

Белгородка Галина Киселёва обратилась во время прямой 
линии к губернатору Вячеславу Гладкову с необычной просьбой. 
Многоквартирный дом № 1 на улице 1-й Центральной, в котором она 
проживает, сейчас на капремонте. После кровельных работ остались 
доски, которые жители направляли нашим военным для укрепления окопов. 
Но представители охотнадзора привлекли подрядчика к ответственности 
за такие действия. Женщина попросила главу региона посодействовать 
в справедливом решении проблемы.
Вячеслав Гладков поблагодарил Галину Киселёву за человеческое 
отношение к нашим солдатам и пообещал посодействовать в решении 
проблемы.
- Конечно, с инспектором охотнадзора мы проговорим. Его бдительность 
и усердие, с одной стороны, это хорошо. С другой стороны, мы направим их 
в более позитивное и правильное русло, - отметил губернатор.
Мэр Белгорода Валентин Демидов сообщил, что «уже разобрались с этим 
вопросом, по телефону с Галиной Ивановной всё проговорили».
«Согласен с губернатором - инициатива жителей правильная, и таких 
активных и неравнодушных людей нужно только поощрять. Договорились 
с Галиной Ивановной о встрече. Пообщаемся. Узнаю, какие проблемы есть 
и какие наши решения необходимы по их территории», - написал в соцсетях 
градоначальник.

ОПЕРАТИВНО »
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Выборы - 2023

Приложение 
к постановлению Белгородской 

городской территориальной избирательной комиссии 
от 05 июля 2023 года № 19/121-1

ПЕРЕЧЕНЬ
муниципальных организаций телерадиовещания и периодических печатных изданий, которые обязаны предоставлять эфирное время, печатную площадь 

для проведения предвыборной агитации на выборах депутатов Белгородского городского Совета седьмого созыва 

Сведения о муниципальных организациях телерадиовещания
№ 
п/п

Наименование 
организации 
телерадиове-
щания

Наименова-
ние выпуска-
емого этой 
организаци-
ей средства 
массовой 
информации

Форма пери-
одического 
распростра-
нения СМИ 
(телеканал, 
радиоканал, 
телепро-
грамма, 
радиопро-
грамма)

Территория 
распростране-
ния СМИ в со-
ответствии с 
лицензией на 
телевизион-
ное вещание, 
радиовеща-
ние

Регистра-
ционный 
номер сви-
детельства о 
регистрации 
средства 
массовой 
информации

Дата 
выдачи 
свидетель-
ства о ре-
гистрации 
средства 
массовой 
информа-
ции

Юридиче-
ский адрес 
организации 
телерадиове-
щания

Учредитель 
(учредители) 
организации 
телерадио-
вещания

Доля 
(вклад) 
муници-
пальных 
образо-
ваний в 
уставном 
(скла-
дочном) 
капитале

Вид выде-
лявшихся 
бюджетных 
ассигно-
ваний из 
местного 
бюджета 
на их функ-
ционирова-
ние

Объем вы-
делявшихся 
бюджетных 
ассигнований 
из местного 
бюджета на 
их функцио-
нирование

Указание на 
то, что соот-
ветствующий 
телеканал, ра-
диоканал, (те-
лепрограмма, 
радиопрограм-
ма) являются 
специализиро-
ванными

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13
1. Муниципальное 

автономное 
учреждение 
«Белгород-ме-
диа»

Белгород 24 телеканал Белгородская 
область

Эл № ТУ 31 - 
00085

12.12.2012 308023, 
г. Белгород,
ул. Железня-
кова, д. 20

Администра-
ция города 
Белгорода

субсидия 17702000 руб.

Сведения о муниципальных периодических печатных изданиях
№ 
п/п

Наименова-
ние перио-
дического 
печатного 
издания

Территория 
его распро-
странения в 
соответствии со 
свидетельством 
о регистрации 
средства массо-
вой информации

Регистра-
ционный 
номер сви-
детельства о 
регистрации 
средства 
массовой 
информации

Дата выдачи 
свидетель-
ства о ре-
гистрации 
средства 
массовой 
информации

Юридический 
адрес редакции 
периодического 
печатного из-
дания

Учредитель (учреди-
тели) периодического 
печатного издания, 
редакции печатного 
издания)

Доля (вклад) 
муници-
пальных 
образований 
в уставном 
(скла-
дочном) 
капитале

Вид вы-
делявшихся 
бюджетных 
ассигнований 
из местного 
бюджета на 
их функцио-
нирование

Объем вы-
делявшихся 
бюджетных 
ассигнований 
из местного 
бюджета на 
их функциони-
рование

Периодич-
ность 
выпуска 
периоди-
ческого 
печатного 
издания 
(за период)

Указание на 
то, что пери-
одическое 
печатное 
издание 
является 
специализи-
рованным

1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12
1. газета «Наш 

Белгород»
г. Белгород 
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 ► 10 сентября 2023 
года в единый день 
голосования белгородцам 
предстоит избрать 
депутатов Белгородского 
городского Совета 
седьмого созыва.

В данном материале мы расскажем 
нашим читателям, какая информация и 
из каких источников поможет избирате-
лям сделать свой выбор.

Информационное обеспечение из-
бирателей прежде всего направлено 
на создание условий для получения ак-
туальной, правдивой и своевременной 
информации о подготовке и проведении 
выборов, а также о формах, сроках и ме-
сте участия граждан в процедуре голо-
сования. Оно включает в себя информи-
рование избирателей и предвыборную 
агитацию.

В соответствии с действующим за-
конодательством информирование из-
бирателей осуществляют органы вла-
сти, избирательные комиссии, средства 
массовой информации. Содержание ин-
формационных материалов, в том числе 
размещаемых в СМИ, на специальных 
щитах, стендах, должно быть объек-
тивным, достоверным, не нарушающим 
прав участников избирательного про-
цесса, принципа равенства кандидатов 
и избирательных объединений.

В полномочия избирательных комис-
сий разного уровня входит информиро-
вание избирателей о сроках и порядке 
совершения избирательных действий, 
об избирательном законодательстве, о 
кандидатах и избирательных объедине-
ниях, принимающих участие в выборах.

Обязанности по информированию 
избирателей города о предстоящих вы-
борах возложены на Белгородскую го-
родскую территориальную избиратель-
ную комиссию (Белгородскую городскую 
ТИК), которая является комиссией, орга-
низующей выборы депутатов Белгород-
ского городского Совета седьмого созы-
ва. Также информировать белгородцев 
должны участковые комиссии, осущест-
вляющие свои полномочия на избира-
тельных участках, расположенных на 
территории города.

Белгородская городская ТИК в соот-
ветствии с требованиями законодатель-
ства принимает решения по организа-
ции и проведению выборов депутатов 
Белгородского городского Совета седь-

мого созыва и в установленном порядке 
публикует свои постановления и дру-
гие документы в муниципальной газете 
«Наш Белгород». Эти материалы также 
размещаются для свободного доступа 
всех заинтересованных лиц на стра-
нице Белгородской городской ТИК на 
официальном сайте Избирательной ко-
миссии Белгородской области в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети 
«Интернет». 

На официальной странице в соот-
ветствующих разделах вы найдёте 
принятые Белгородской городской ТИК 
постановления («Решения»), схему из-
бирательных округов города Белгорода 
(«Схема избирательных округов города 
Белгорода»), узнаете о том, чем живёт 
горизбирком («Новости») и ещё много 
другой полезной информации о выборах 
депутатов Белгородского городского Со-
вета седьмого созыва.

Разделы сайтов облизбиркома и Бел-
городской городской ТИК, посвящённые 
выборам, регулярно пополняются но-
выми документами и информацией по 
мере прохождения этапов избиратель-
ного процесса. 

23 июня 2023 года решение Бел-
городского городского Совета № 723 
«О назначении выборов депутатов Бел-
городского городского Совета седьмого 
созыва» опубликовано в газете «Наш 
Белгород» № 24(2017). С момента опу-
бликования данного решения дан старт 
избирательной кампании и её очеред-
ному избирательному действию - вы-
движению кандидатов по одномандат-
ным избирательным округам и списков 
кандидатов по единому избирательному 
округу. В последующих информацион-
ных материалах мы вас проинформиру-
ем о зарегистрированных кандидатах по 
одномандатным избирательным окру-
гам, зарегистрированных списках канди-
датов по единому округу. Разместим ин-
формацию биографического характера 
кандидатов на плакатах, которые будут 
доступны для ознакомления избирате-
лям через средства массовой информа-
ции и на стендах в помещениях избира-
тельных участков.

Второй важной составляющей ин-
формационного обеспечения выборов 
является предвыборная агитация, про-
водимая кандидатами и избиратель-
ными объединениями, дающая им воз-
можность донести до избирателей свои 
программы, акцентировать внимание из-
бирателей на задачах, которые будут ре-
шаться в случае победы на выборах, ко-
торые, по их мнению, позволят повлиять 
на выбор избирателей в свою пользу.

Агитация может проводиться следую-
щими способами: на каналах органи-

заций телерадиовещания, в периоди-
ческих печатных изданиях и сетевых 
изданиях; посредством проведения 
публичных мероприятий; посредством 
выпуска и распространения печатных 
агитационных материалов; иными не 
запрещёнными законом методами. 
Расходы на проведение агитации осу-
ществляются только за счёт средств 
избирательных фондов кандидатов и из-
бирательных объединений. 

Агитационный период для канди-
датов начинается со дня их выдвиже-
ния и прекращается в ноль часов по 
местному времени первого дня голо-
сования - 8 сентября 2023 года. Агита-
ционный период для избирательных 
объединений начинается со дня приня-
тия ими решения о выдвижении канди-
датов, списка кандидатов. Предвыбор-
ная агитация на каналах организаций 
телерадиовещания и в периодических 
печатных изданиях начинается за 28 
дней до дня голосования. Проведение 
предвыборной агитации в дни голосова-
ния запрещается.

Кандидаты и избирательные объ-
единения самостоятельно определяют 
содержание, формы и методы своей 
агитации, самостоятельно проводят 
её, а также вправе в установленном 
 порядке привлекать для её проведения 
иных лиц. 

Участники избирательного процесса 
обязаны соблюдать ряд ограничений. 
Нельзя привлекать к предвыборной аги-
тации лиц, не достигших на день голо-
сования 18 лет. Запрещается проводить 
агитацию: государственным органам, 
органам местного самоуправления; во-
инским частям; благотворительным и 
религиозным организациям; избира-
тельным комиссиям, членам комиссий 
с правом решающего голоса; междуна-
родным организациям и международным 
общественным движениям; представи-
телям организаций, осуществляющих 
выпуск СМИ, во время профессиональ-
ной деятельности.

Все агитационные материалы долж-
ны изготавливаться на территории РФ. 
Экземпляры агитационных материалов 
или их копии до начала распростране-
ния должны быть представлены канди-
датами и избирательными объединени-
ями в Белгородскую городскую ТИК.

Определённые требования предъяв-
ляются и к организациям, выполняющим 
работы по изготовлению агитационных 
материалов. Они обязаны обеспечить 
кандидатам равные условия оплаты, 
опубликовать сведения о готовности вы-
полнять соответствующие работы и ус-
ловия оплаты не позднее 30 дней после 
старта избирательной кампании, а также 

уведомить об этом городской территори-
альный избирком. Сведения о поступив-
ших уведомлениях будут своевременно 
размещены в соответствующем разде-
ле Белгородской городской ТИК сайта 
 облизбиркома.

В газете «Наш Белгород» и на сайте 
Избирательной комиссии Белгородской 
области можно ознакомиться с «Переч-
нем организаций телерадиовещания, пе-
риодических печатных изданий, которые 
обязаны предоставлять эфирное вре-
мя, печатную площадь для проведения 
предвыборной агитации на выборах де-
путатов Белгородского городского Сове-
та седьмого созыва». В установленные 
Избирательным кодексом сроки Белго-
родская городская ТИК и указанные СМИ 
проведут  жеребьёвку по предоставле-
нию бесплатной  печатной  площади и бес-
платного эфирного времени кандидатам 
и избирательным объединениям. Также 
кандидаты и избирательные объедине-
ния могут получить дополнительные пе-
чатную площадь и эфирное время, опла-
тив их за счёт средств избирательного 
фонда.

Администрация города Белгорода не 
позднее чем за 30 дней до дня голосо-
вания обязана выделить специальные 
места для размещения печатных агита-
ционных материалов кандидатов и изби-
рательных объединений. 

В соответствии с законодательством 
органы местного самоуправления обя-
заны оказывать содействие кандидатам 
и избирательным объединениям в ор-
ганизации и проведении агитационных 
публичных мероприятий. На таких ме-
роприятиях избиратели могут напрямую 
пообщаться с кандидатами и предста-
вителями избирательных объединений, 
задать вопросы и создать своё мнение 
об участниках выборов.

В Белгороде создаются все необхо-
димые условия для информирования 
избирателей и проведения предвыбор-
ной агитации на предстоящих выборах 
депутатов Белгородского городского 
Совета седьмого созыва 10 сентября 
2023 года. Представленная информа-
ция поможет избирателям города опре-
делиться с источниками информации, 
местами и объектами её размещения, 
а также спланировать своё время для 
участия во встречах с кандидатами и 
представителями избирательных объ-
единений. Органы местного самоуправ-
ления и избирательные комиссии города 
 обеспечат наших избирателей актуаль-
ной, правдивой и достаточной инфор-
мацией, необходимой для участия в го-
лосовании и осознанного выбора своих 
представителей в Белгородский город-
ской Совет.

ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ КОМИССИЯ ГОРОДА БЕЛГОРОДА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 5 июля 2023 г.  № 19/121-1

О Перечне организаций телерадиовещания, периодических печат-
ных изданий, которые обязаны предоставлять эфирное время, печат-
ную площадь для проведения предвыборной агитации на выборах де-
путатов Белгородского городского Совета седьмого созыва 

На основании письма Управления федеральной службы по надзору в 
сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций по 
Белгородской области от 26 июня 2023 года № 3503-01/31 «О предоставле-
нии Перечня СМИ» Белгородская городская территориальная избиратель-
ная комиссия 

ПОСТАНОВЛЯЕТ:
1. Принять к сведению Перечень муниципальных организаций телера-

диовещания и периодических печатных изданий, которые обязаны предо-
ставлять эфирное время, печатную площадь для проведения предвыборной 
агитации на выборах депутатов Белгородского городского Совета седьмого 
созыва (прилагается).

2. Направить настоящее постановление в газету «Наш Белгород» для 
опубликования.

3. Разместить настоящее постановление на странице Белгородской го-
родской территориальной избирательной комиссии на официальном сайте 
Избирательной комиссии Белгородской области в информационно-телеком-
муникационной сети «Интернет».

4. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на 
заместителя председателя Белгородской городской территориальной изби-
рательной комиссии Д.В. Сиротенко.

 Л.Н. КАЛАБИНА,
 председатель Белгородской городской  

территориальной избирательной комиссии
Н.И. ОВЧАРОВА,

 секретарь Белгородской городской  
территориальной избирательной комиссии

Делайте осознанный выбор!
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 ► В Пушкинской 
библиотеке-музее 
работает выставка 
белгородских художников 
«Летний день». 

Ежегодно на этой площадке собира-
ют работы местных художников, объеди-
нённые темой лета. В этом году в музее 
представлены картины таких авторов, 
как Станислав Дымов, Маргарита 
Скорбач, Юлия Медведева, Лилия Ва-
сичкина, Владимир Нестерков, Юрий 
Бондарев, Анна и Ирина Мамонтовы. 
Среди них члены Союза художников 
России, преподаватели детской худо-
жественной школы и Белгородского го-
сударственного института искусств и 
культуры.

В выставочном зале представлена 
живопись в различных жанрах и техни-
ках. Картины отражают красоту приро-
ды родного края, уют сельских улочек 
и домов. По словам сотрудницы музея 
Ольги Коровиной, данная экспозиция 
заинтересовала множество людей. Еже-
дневно сюда целыми группами приходят 

школьники и студенты и с удовольстви-
ем рассматривают каждое полотно.

Своими эмоциями от выставки поде-
лилась Алина Губенко: 

- Я очень рада, что мне удалось по-
сетить данную выставку. Как человеку, 
увлекающемуся живописью продолжи-
тельное время, мне было интересно 

посмотреть на работы профессионалов 
и оценить их вживую. Конечно же, каж-
дый из холстов достоин внимания, но 
мне больше всего запомнилась картина 
 Станислава Дымова «Девушка с цвета-
ми». Я бы посоветовала посетить эту 
выставку всем, кто неравнодушен к ис-
кусству.

Насладиться шедеврами белгород-
ских художников может каждый жела-
ющий. Билеты доступны по Пушкин-
ской карте. Выставка продлится до 8 
сентября.

Валерия ЗИНЧЕНКО
ФОТО АВТОРА

 ► В Белгородском 
государственном 
художественном музее 
работает экспозиция 
живописи и графики 
из собственных фондов 
«Ради жизни на земле», 
посвящённая 80-летию 
Курской битвы. 

В неё вошли более 50 живописных 
и графических произведений, выпол-
ненных художниками не только Белго-
родчины, но и других регионов страны. 
Экспозиция включает в себя более 60 
произведений и представляет семь те-
матических блоков: «Военные будни», 
«В бою», «Образ солдата», «Судьбы 
жён и матерей. Дети войны», «Салют 
Победы», «Герои войны», «Мир после 
войны». Все произведения рассказыва-
ют о подвиге наших предков во время 
героических сражений Великой Отече-
ственной, о мужестве и храбрости со-
ветского народа на фронте и в тылу. Это 
выставка - память о большой войне. 

- Каждый тематический блок отражает 
тему фронтовых будней, образ солдата, 
образ матерей и женщин во время Ве-
ликой Отечественной войны. Эти темы 
актуальны и сегодня, и забывать о собы-
тиях тех лет нельзя. Как раз блок «Мир 
после войны» напоминает нам о важно-
сти сохранения истории. Всë это дела-
лось ради того, чтобы сейчас мы с вами 
могли жить в мире. Работы разные, в раз-
ном стилистическом и цветовом решени-
ях. Работы разных лет, разных авторов. 
В серии полотен о Курской битве мы мо-
жем увидеть три временных отрезка: и 
утро, и день, и ночь. Это говорит о том, 
что бои велись круглые сутки. Динамику 
цветовых и композиционных решений ху-
дожники применяли, чтобы показать ат-
мосферу тех яростных боëв, - рассказа-
ла куратор выставки, научный сотрудник 
Белгородского государственного художе-
ственного музея Евгения Терентьева.

Произведениям, посвящённым со-
бытиям Курской битвы и знаменитого 
танкового сражения, 80-летие которого 
мы отметим 12 июля, уделено особое 
внимание. Среди таких работ - картина 
заслуженного художника РСФСР Григо-
рия Гритчина «Танковое сражение под 
Белгородом», полотно Михаила Шо-
рохова «Прохоровское направление. 

Курская битва», монументальное произ-
ведение белгородского художника Алек-
сея Тюрина «На Курской дуге» и другие. 
Все полотна написаны в послевоенные 
годы, но даже сегодня они воспринима-
ются живо и ярко, а в контексте всего, 
что сегодня переживает наш регион, - 
это будто созданные вчера картины.

Во многих полотнах художники стре-
мятся показать крупным планом героя 
войны, рядового бойца, образ матери, 
жены, сестры. Ведь война коснулась 
всех и пришла в каждый дом. Картины 
раскрывают значимость людей для Ро-
дины, подчеркивают их неоспоримый 
вклад в Победу над врагом.

Некоторые работы имеют мемориаль-
ный характер. Примером являются цвет-
ные линогравюры белгородского гра-

фика, заслуженного художника РСФСР 
Станислава Косенкова из серии «Про-
хоровское поле». Ряд работ посвящён 
военным будням, дающим непосред-
ственное и живое представление о фрон-
товом быте, о том, как жили солдаты на 
передовой, или о буднях детей войны.

Отдельное внимание на выставке 
уделено теме женских судеб. Правди-
вые и пронзительные образы жён, ма-
терей и дочерей отражены в работах 
заслуженного художника РСФСР Алек-
сандра Мамонтова «Мать», Алексея 
Жабского из серии «Дети войны», Ильи 
Хегая «Ожидание».

В экспозицию «Ради жизни на земле» 
вошли работы разных поколений ху-
дожников, вплоть до произведений, на-
писанных уже в первое двадцатилетие 

нового, XXI века. Это значит, что тема 
Великой Отечественной войны актуаль-
на и сегодня, к ней вновь и вновь обра-
щаются художники разных направлений, 
произведения которых играют на стру-
нах нашей души. 

- Остаться равнодушным невозмож-
но - сильные картины, передающие весь 
ужас того времени: боль, страх и любовь 
к своей Родине. Сейчас смотреть на эти 
работы стало ещё актуальнее. Рекомен-
дую каждому к посещению и осмысле-
нию, - поделилась своими впечатлениями 
посетительница Александра Нерубенко.

Выставка «Ради жизни на земле» 
продлится до 16 июля 2023 года. 

Ксения МЕДВЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Те бои - как мера нашей силы  ■ Дата
6+

Все краски лета  ■ Живопись
6+
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 ► На базе КЦ «Октябрь» 
проходит персональная 
выставка Яны 
Гончарук «Лоскутная 
Азия». Экспозиция 
демонстрирует семь 
фактурных и красочных 
декоративно-
прикладных работ, 
посвящённых японской 
и южнокорейской 
культурам.

Яна Гончарук (творческий псевдо-
ним Yana Ruk) - молодая белгородская 
 художница. В прошлом году девушка 
окончила БГИИК, где на протяжении 
восьми лет обучалась декоративно- 
прикладному искусству.

- Я постигала рисование и живопись, 
написала много учебных работ, но не ис-
пытывала от этого большого удоволь-
ствия. Никогда не чувствовала таланта 
к живописи, не было того видения цвета, 
чтобы намешивать краски. Не понимала, 
как создать цвет, который видят глаза. К 
тому же я знала много прекрасных работ 
других художников и понимала, что у них 
есть страсть к этому, они любят это и хо-
тят создавать в этой области. У меня такое 
ощущение отсутствовало. И я начала ис-
кать свою страсть, - вспоминает девушка.

В поисках себя Яна поняла самое важ-
ное: она хочет творить руками, создавать 
что-то материальное. Красок и бумаги ей 
было недостаточно.

На втором курсе колледжа (Яна окон-
чила и колледж, и БГИИК. - Прим. авт.) 
девушка впервые попробовала себя в 
текстильной и лоскутной аппликации. Но 
любви с первого взгляда не произошло. 
Склеивать квадраты разных цветов и раз-
меров казалось неинтересным. Однако 
чем чаще студентка работала с материа-
лами, чем больше способов и техник по-
знавала, тем сильнее её затягивал этот 
процесс.

Помимо учебных заданий, Яна стала 
делать небольшие картины для себя. Так в 
личной коллекции появились ночное небо 
со свечой, скарабей, цветы, натюрморты. 
Девушка развивала практические навыки и 
вместе с этим искала собственный стиль. 

Момент осознания пришёл, когда была 
создана первая картина с гейшей.

- Не знаю, почему я сделала именно 
её, но стало понятно, что мне хочется изо-
бражать женщин за их красоту, нежность, 
плавность и мягкость. Эти образы стали 
именно тем, что так приятно создавать из 
ткани, - рассказывает Яна.

Заветная страсть была найдена. Гей-
ши очаровали художницу. Грим, сложные 
причёски, детализированные украшения, 
узорные кимоно так и тянули воплотить 
красоту в ткани и бисере. Любовь к Япо-
нии, сложному искусству гейш и традициям 
Востока стали толчком к созданию выстав-
ки и тематической составляющей большей 
части представленных работ. 

«Лоскутная Азия» стала первым персо-
нальным выставочным проектом Яны, но 
не самым первым её творческим проек-
том. Профессиональный путь художница 
начала три года назад. Тогда она сама на-
ходила онлайн-конкурсы, которые и стали 
первой площадкой развития и демонстра-
ции мастерства.

Значимой точкой в начале пути стал 
конкурс GOLDENTIMETALENT, который 
проходил в 2021 году в Великобрита-
нии. Он принёс девушке второе место. 
А в этом году Яна стала лауреатом 
I степени в южнокорейском конкурсе 
SEOULSTARS.

Всего за плечами белгородки более 10 
дипломов лауреата I и II степеней.

Экспозиция «Лоскутная Азия» - это в 
первую очередь грация женственности. 
Первый блок посвящён Японии и гейшам. 
Символичной стала особенность изобра-
жения героинь на холстах.

- Отличительный элемент в моих ра-
ботах - это отсутствие лица. Отсутствие 
личности. Вы видите лишь внешний образ, 
но не видите женщину, не знаете, кто она. 
Словно та пытается спрятаться, не хочет, 
чтобы её узнали, но хочет быть заметной, - 
поясняет автор.

На картинах изображены не только 
взрослые гейши. Одно из полотен знако-
мит зрителя с малышкой, будущей искус-
ницей. Ребёнок осторожно держит в руках 
рисовый пирожок, похожий на крошечного 
кролика.

А любимой работой автора выставки 
стал сюжет «В ожидании гостя».

- Это моя первая картина, выполнен-
ная в крупном формате. Размеры лоскут-

ков вышли больше, чем я планировала из-
начально, но итог получился прекрасным. 
Она спокойна. Она статична. Большое 
изображение, крупные лоскутки, плавно 
идущие друг за другом, расслабляют ра-
зум, создавая ощущение безмятежности 
и абсолютного спокойствия. Это то, что 
я чувствую, смотря на эту картину. Она 
словно колыбельная для мыслей, - поде-
лилась Яна.

Второй блок выставки посвящён куль-
туре Южной Кореи. Здесь гости могут рас-
смотреть портреты участников известной 
группы BTS Чон Чонгука, Ким Тэхёна и 
Пак Чимина.

Все семь представленных работ вы-
полнены в ярких цветах. Ткань, бисер, пай-
етки и деревянные бусины создают яркие 
композиции. Множество разноцветных и 
разнофактурных элементов идеально до-
полняют друг друга, делая картину непо-
вторимой.

Изготовление этих работ - кропотливый 
и долгий труд. Всё начинается с эксиза ка-
рандашом на обычном листе А4, а закан-
чивается аккуратным проглаживанием с 
помощью специального клея. Рисунок, ши-
тьё, аппликация, взаимодействие с мелки-
ми материалами - создание картины зани-
мает от пяти дней до нескольких месяцев.

- Я хотела показать то, что хорошо 
умею. То, что не стыдно показать. То, чем 
я живу. Скрупулёзный труд и усидчивая ра-
бота прекрасно отражаются в творчестве. 
Каждая картина - это, в сущности, я сама. 
В каждую я вкладываю душу. Рассматри-
вая их, изучая и анализируя, люди рассма-
тривают и меня, будто я видна абсолютно 
насквозь, и ничего не уходит из виду, - за-
ключила Яна.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА И ИЗ АРХИВА ЯНЫ ГОНЧАРУК

Изящество в деталях  ■ Декоративно-прикладное искусство
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Его благоговейное отношение к книге вызывает ува-
жение и достойно стать в ряд лучших высказываний о 
ней: «Самый главный помощник новым поколениям в 
достижении высот в разных областях жизни, как и пре-
жде, - умная, добрая и полезная книга. Её не заменит 
ни один носитель информации, ведь она несёт в себе 
магию знания через тысячелетия. Это как икона. Её не-
возможно заменить списком, копией».

Поэтому совсем неслучайно в канун своего 94-го 
дня рождения Николай Романович заглянул в читаль-
ный зал с гостинцами - великолепными краеведчески-
ми изданиями общественно-политической литературы 
2022 года - книгами «Горинские звёзды Белгородчины» 
Юрия Людоговского и «Белгород на Северском Дон-
це» Виктора Овчинникова. В первой Николай Асы-
ка - герой одного из очерков и автор воспоминаний о 
легендарном земледельце Белгородчины Василии 
Горине, во второй - автор вводной статьи и в обеих - 
преобразователь. «Более 70 лет я посвятил преобра-
зованию родной земли, агрономической науке, поиску 
неординарных решений повышения плодородия почв 
и урожайности зерновых культур. С высоты лет могу 
утверждать, что нет ничего прекраснее творческого, 
вдохновенного труда во имя России, нашего великого 
народа. И тогда ты не только сам получаешь удовлет-
ворение от сделанного, но и государство тебя оценит и 
поддержит», - пишет он. 

И оценило, и поддержало… Профессор-консультант 
Белгородского государственного аграрного универси-
тета Николай Романович Асыка - лауреат премии име-
ни В.Я. Горина, заслуженный агроном Российской Фе-
дерации, почётный гражданин Белгородской области, 
удостоен многочисленных наград и знаков отличия. С 
лёгкой руки Евгения Савченко Асыку называют «па-
триархом белгородского земледелия», «хранителем 
земли Святого Белогорья». Сельскому хозяйству и аг-
рономии Николай Романович посвятил свой жизненный 
путь от агронома до заведующего отделом земледелия 
Белгородской сельскохозяйственной академии, в кото-
рой трудился более 30 лет и внёс большой вклад в на-
учную разработку системы земледелия Белгородчины.

Была ещё одна скромная книжка, которую гость 
предложил библиотеке не сразу, а после множе-
ства добрых слов в адрес Василия Горина и Виктора 
 Овчинникова - автора книги о Белгороде. Это скромная 
книжка с избранными статьями и рекомендациями про-
фессора Асыки по земледелию за 2001 - 2021 годы. 
Университетское издательство, 2023 год, мягкая об-
ложка… Но ни много ни мало - концентрат научного на-
следия агрария - учёного и практика. «…Они [рекомен-
дации по земледелию] не являются догмой, но могут 
служить подспорьем в творческом отношении к самому 
сложному и таинственному процессу - превращению 
энергии Солнца в Жизнь», - пишет Николай Асыка.

Наталья ПОДЛУЖНАЯ».
ФОТО АВТОРА

- Провожу личные приёмы несколько раз в месяц в 
администрации города. Один раз в месяц - выездной 
приём, - ответил градоначальник.

Записаться на личный приём можно по телефонам: 
27-72-06, 32-72-08, 32-73-70.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

«День России - это государственный праздник, который 
знаменует неразрывность многовековой истории, величие 
и славу Отечества, утверждает единство нашего народа 
на преданность своей стране. В общественной организа-
ции инвалидов Восточного округа состоялось мероприя-
тие, посвящённое этому особенному дню. Мероприятие 
началось с прослушивания гимна России. Александра 
Волохова рассказала об истории создания Российского 
государства. Александра Астахова прочитала стихо-
творение «Родина» Константина Симонова и стихотво-
рение Владимира Гудимова «Россия, Россия, Россия». 
Екатерина Мишина исполнила песню «Бесконечно люби-
мая Русь». В ходе мероприятия были прослушаны песни 
Олега Газманова «Россия, вперёд!» и певца Шамана «Я 
русский» и «Встанем!». Мероприятие прошло на высоком 
патриотическом уровне.

Сергей БОРОДАТОВ».
ФОТО АВТОРА

К мэру на приём
 ► Как можно попасть к главе 

администрации Белгорода Валентину 
Демидову, спрашивает одна из 
жительниц города. 

На высоком 
патриотическом 
уровне

 ■ Вопрос - ответ

 ■ Письма в «НБ»

 ► В редакцию газеты пришло письмо 
от нашего постоянного читателя 
Сергея Григорьевича Бородатова с 
рассказом о том, как в общественной 
организации инвалидов Восточного 
округа прошёл День России.

Среди многих мероприятий, проводящихся в библи-
отеке, особое место занимают праздники, посвящён-
ные знаменательным датам.

В этом году День Победы жители микрорайонов 
отметили у мемориальной доски Герою Советского 
Союза Петру Максимовичу Гостищеву, которая на-
ходится в доме 32 на улице Некрасова. Участниками 
торжества были дошкольники, активисты округов и 
просто прохожие. Библиотекарь Ирина Ширяева рас-
сказала о жизни героя, о боевом пути и подвигах Петра 
Максимовича. Дети и взрослые читали стихи на воен-
ную тематику. Присутствующие с восторгом и гордо-
стью слушали выступления дошкольников, которые 
выразительно и проникновенно говорили о сражении 
на Прохоровском поле, о советских солдатах, о Дне 
Победы. Очень трогательным моментом было вруче-
ние детям войны открыток, сделанных своими руками 
в технике аппликации. Праздник закончился исполне-
ние песни «День Победы» и возложением цветов к ме-
мориальной доске.

8 июня читатели и активисты округов № 17 и № 18 
побывали на литературно-музыкальном празднике 
«Страна моя, земля моя», посвящённом Дню России. 
После вступительной беседы о празднике состоял-
ся концерт, в котором со своей программой выступи-
ли преподаватели детской музыкальной школы № 3 
г. Белгорода Юлия Стрельникова, Олеся Остапенко 
и концертмейстер Павел Самойлов. Они порадовали 
зрителей песнями, прославляющими нашу великую 
Родину. Ярким акцентом праздника стало выступление 
учащейся этой школы Юлии Кононовой, которая ис-
полнила несколько песен о России. Среди них особое 
впечатление на зрителей произвела песня «Яблони». 
Каждый концертный номер был проникнут патриотиз-
мом и гордостью за нашу Родину. На протяжении всего 

мероприятия звучали стихи и песни о России и Белго-
роде. Завершилась встреча танцевальными номерами 
от студии танца «Лёгкий шаг». Праздник прошёл краси-
во и интересно. Зрители не скупились на бурные апло-
дисменты, благодарили артистов и библиотекарей за 
проведение патриотического мероприятия.

Очень необычно прошёл в микрорайоне день рож-
дения А.С. Пушкина. На площадке близ библиотеки 
была показана выставка произведений великого поэ-
та. Организаторы поэтического марафона предлагали 
прохожим прочитать его стихи. И что очень приятно, 
все с большим удовольствием декламировали и отве-
чали на вопросы викторины по заданной теме. Отрад-
но, что в празднике принимали участие люди всех воз-
растов, что наш народ знает А.С. Пушкина и любит его.

Инна ГРИНЁВА».
ФОТО АВТОРА

Сердце микрорайона  ■ Читатель - наш автор

Книга как икона, человек 
как преобразователь родной земли

 ► Культурным центром округов № 17 и № 18 является мобильная 
библиотека № 8. Совсем неприметная с виду, она находится в обыкновенной 
пятиэтажке на улице Некрасова, 29, но в ней работают очень интересные, 
любящие свою работу специалисты. 

 ► У каждой библиотеки есть особенные читатели. Долго не заходят - в библиотеке 
волнуются, пришли поменять книги, почитать прессу, пообщаться - в библиотеке 
событие. Николай Романович Асыка для модельной Деловой библиотеки города 
Белгорода - именно такой читатель. 



11№ 26 (2019) 
7 июля 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Закон и порядок

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

То ли друг, то ли вор 
С заявлением о краже денег из кварти-

ры в полицию обратился 56-летний житель 
областного центра. Сотрудники уголовного 
розыска вышли на след подозреваемого и 
задержали его. Оказалось, это приятель по-
терпевшего, который недавно был у него в го-
стях. После застолья хозяин квартиры уснул, 
этим и воспользовался его приятель. Он об-
наружил тайник с наличностью и забрал отту-
да все деньги. Пропажу мужчина обнаружил 
не сразу. К этому времени злоумышленник 
успел потратить все 270 тысяч рублей. 

Возбуждено уголовное дело. Санкции ста-
тьи - до шести лет лишения свободы.

Не пей с незнакомцами
В Белгородском районе полицейские 

раскрыли кражу телефона. Его похитили у 
33-летнего местного жителя. Причём вспом-
нить обстоятельства, предшествовавшие 
пропаже, потерпевший не мог. Несмотря на 
это, оперативникам во взаимодействии с 
участковыми уполномоченными удалось за-
держать подозреваемого, молодого человека 
из Белгорода. 

Выяснилось, что во время велопрогулки 
по селу Зелёная Поляна потерпевший позна-
комился с двумя молодыми людьми. Обще-
ние они продолжили за распитием спиртного, 
которое оплатил мужчина. Однако импрови-
зированное застолье закончилось конфлик-
том, переросшим в потасовку, во время ко-
торой потерпевший уронил свой мобильник. 
Воспользовавшись ситуацией, новый знако-
мый незаметно подобрал телефон и ушёл. 
Похищенный мобильник он потом продал. 
Пропажу белгородец обнаружил лишь спустя 
время.

Возбуждено уголовное дело.

Ушёл по-английски 
В дежурную часть первого отдела УМВД 

России по г. Белгороду обратилась житель-
ница областного центра. Она сообщила, что 
бывший супруг украл у неё видеокамеру и 
телефон.

Сотрудники уголовного розыска задержа-
ли подозреваемого. По предварительным 
данным, злоумышленник напросился в гости 
к бывшей и остался у неё переночевать. До-
ждавшись, когда женщина уснёт, он забрал 
телефон и видеокамеру и ушёл. Технику муж-
чина продал, а вырученные деньги потратил. 
Теперь он стал фигурантом уголовного дела. 
Ему грозит до пяти лет лишения свободы. 

Купание при звёздах 
отменяется

Участковые уполномоченные ОМВД Рос-
сии по Белгородскому району задержали 
20-летнего жителя областного центра, подо-
зреваемого в причинении телесных повреж-
дений сотруднику базы отдыха.

Инцидент произошёл поздно вечером в 
один из июньских дней. Компания молодых 
людей намеревалась посетить базу отдыха. 
Однако сотрудник сообщил гостям, что пляж 
уже закрыт. Один из молодых людей агрес-
сивно отреагировал на замечание и трижды 
ударил пожилого мужчину кулаком в лицо, 
причинив телесные повреждения, потребо-
вавшие хирургического вмешательства.

Возбуждено уголовное дело (Умышлен-
ное причинение средней тяжести вреда здо-
ровью). Санкции этой статьи УК РФ предус-
матривают до трёх лет лишения свободы. 

Кому обманом жить с руки?
В Белгороде сотрудники полиции задержа-

ли участника мошеннической схемы. Ему 21 
год, это курьер, помогавший похищать деньги 
у пенсионеров. Нелегальный заработок ему 
предложила девушка в одной из социальных 
сетей. Потенциальных жертв обзванивали 
подельники молодого человека, предлагая 
напуганным пенсионерам помочь их близ-
ким избежать уголовной ответственности. А 
он забирал деньги у доверчивых стариков.  
Фигуранту удалось обмануть двоих белго-
родцев и похитить в общей сложности около 
400 000 рублей. Устанавливается причаст-
ность подозреваемого к совершению анало-
гичных преступлений. 

 ■ Криминальная хроника

ОСНОВНЫЕ НАПРАВЛЕНИЯ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ ОБЩЕСТВЕННЫХ ОБЪЕДИНЕНИЙ 
ПРАВООХРАНИТЕЛЬНОЙ НАПРАВЛЕННОСТИ

Участие в охране  
общественного  

порядка  
при проведении  

массовых  
мероприятий

Участие  
в мероприятиях  

по обследованию  
неиспользуемых  

строений

Участие  
в мероприятиях  

по проверке  
брошенного  

автотранспорта

Участие  
в совместном  

патрулировании  
улиц города
Белгорода

Казачья  
народная дружина 
«Казачий разъезд»

Добровольная 
народная дружина 

«Грифон»
Народная дружина
«ОПОЛЧЕНИЕ 31» 

Добровольная 
народная дружина 
города Белгорода

 ► Полицейские провели комплекс 
мероприятий, посвящённых 
Международному дню борьбы с 
наркоманией.

Помимо сотрудников органов внутренних дел, в них при-
няли участие представители прокуратуры, администрации, 
учреждений образования, молодёжной политики и здравоох-
ранения. Главная цель - привлечь внимание общественности 
к проблеме наркомании и формирование у подрастающего 
поколения антинаркотического мировоззрения.

Особое внимание уделили подросткам, входящим в группу 
риска. Для проведения профилактической работы с детьми и 
молодёжью сотрудники управления по контролю за оборотом 
наркотиков УМВД региона разработали лекционный материал.

А в областном социально-реабилитационном центре для 
несовершеннолетних провели акцию «Знать, чтобы жить». 
С воспитанниками встретились заместитель начальника от-
дела УНК УМВД региона Марина Борченко и старший по-
мощник прокурора области Юрий Кузьмич. Они рассказали 
подросткам о непоправимом вреде, который наносит здоро-
вью употребление любого вида наркотиков. Внимание ребят 
обратили и на ответственность за незаконный оборот запре-
щённых веществ.

Гости призвали подростков быть законопослушными и ве-
сти здоровый образ жизни. В ходе встречи правоохраните-
ли продемонстрировали социальный видеоролик с обраще-
ниями спортсменов и общественников, которые призывают 
молодёжь отказаться от вредных привычек. А ещё ребятам 
вручили подарки и канцелярские товары с символикой «Моё 
будущее - в моих руках». 

 ► В минувший понедельник поздравления 
с профессиональным праздником 
принимали сотрудники ГИБДД. 

В Белгороде прошло торжественное мероприятие, по-
свящённое 87-й годовщине со дня образования службы. 
Сотрудников Госавтоинспекции поздравил начальник город-
ского управления внутренних дел Владислав Копылов. Он 
подчеркнул, что от эффективности их деятельности зависит 
жизнь водителей и пешеходов. Владислав Владимирович по-
благодарил личный состав за добросовестную службу и го-
товность с полной отдачей, не считаясь с личным временем, 
выполнять работу. А лучшим сотрудникам вручили грамоты. 
Завершилось мероприятие возложением цветов к первому в 
России памятнику Госавтоинспектору. Монумент, как извест-
но, установлен в память о реальном человеке - старшине ми-
лиции, знаменитом Павле Гречихине, который проработал в 
ГАИ 30 лет и стал настоящей легендой.

Равнение на легенду  ■ Дата
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 ► Участковый уполномоченный полиции 
вернул жительнице областного центра 
утерянную сумку с деньгами.

Во время несения службы капитан полиции Иван Семер-
няк обратил внимание на небольшую женскую сумку, остав-
ленную на скамейке в парке Победы. Оказалось, что в ней 
деньги - 90 тысяч рублей. Чтобы не допустить кражи, поли-
цейский сумку забрал. Однако, понимая, что хозяйка вернёт-

ся на поиски, оставил свой номер телефона продавцу в рас-
положенном неподалёку киоске с квасом.

Вскоре с полицейским связалась молодая женщина. Вы-
яснилось, что она гуляла в парке с мужем и девятилетним сы-
ном. Остановившись у торговой точки, чтобы купить прохла-
дительные напитки, они оставили сумку на скамейке, а потом 
забыли её. Сейчас имущество возвращено собственнице.

Женщина искренне поблагодарила полицейского за бди-
тельность и обратилась к руководству городской полиции с 
просьбой поощрить стража правопорядка.

Потери и находки  ■ Люди долга

Знать, чтобы жить  ■ Борьба с наркоманией
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НКО

Когда нужно подставить плечо

Белгородской региональной общественной органи-
зации «Совет женщин» более 35 лет. За это время 
организация провела сотни мероприятий в поддержку 
женщин, детей и семейных ценностей, приобрела за-
служенный авторитет, общественное доверие и даже 
политический вес. Советы женщин созданы в каждом 
муниципальном образовании Белгородской области, 
сейчас их 22, а общий состав достиг 66 тысяч человек 
самых разных возрастов, профессий и возможностей. 

Прифронтовое положение и оперативная обста-
новка последних месяцев внесли свои коррективы в 
привычную деятельность НКО. Поддержка женщины и 
семьи наполнилась новым смыслом и поставила допол-
нительные задачи. Об этом в канун Дня семьи, любви 
и верности мы побеседовали с председателем БРОО 
«Совет женщин», первым заместителем председате-
ля Белгородской областной Думы Любовью Киреевой, 
её заместителем, директором ООО «Управляющая 
компания РЭУ-9» Лилией Рыжковой и членом президи-
ума БРОО «Совет женщин», депутатом Белгородской 
областной Думы Еленой Романенко.

- Что изменилось для вашей организации с на-
чалом специальной военной операции?

Лилия Рыжкова: В первые дни после объявления 
мобилизации было очень много вопросов от женщин, 
касающихся самых разных аспектов их изменившейся 
жизни. Матери и жёны были растеряны, искали ответы 
в различных службах и ведомствах, порой обращаясь не 
по назначению. Увидев это, наш председатель, Любовь 
Петровна Киреева выступила с предложением о созда-
ния первого в стране «Союза поддержки матерей и жён 
военнослужащих, участвующих в СВО». Оно было одо-
брено и поддержано губернатором Вячеславом Глад-
ковым, и работа закипела. Открыли филиалы по рай-
онам. На сегодняшний день уже более 7 тысяч человек 
обратились за помощью и получили её. 

Елена Романенко: «Союз поддержки» был создан 
сразу после объявления мобилизации на базе Совета 
женщин Белгородской области. Таким образом, Любовь 
Петровна возглавила ещё одно из важнейших направ-
лений работы. Мы к ней все примкнули. Проехали по 
всем районам, собирали женщин: матерей и вдов. И что 
удивительно: люди приходили. Впервые назначив такую 
встречу в Чернянке, мы думали, что они не пойдут, ведь 
им сейчас так тяжело, но пришли все. И мы поняли, как 
им это важно.

Любовь Киреева: Когда открывались, всё время рук 
не хватало. Кто там работал в первые часы и дни - ко-
нечно, женщины из всех отраслей. И тряпки в руки бра-
ли все, несмотря на должности, и каждого принимали, 
успокаивали, ставили на учёт. Семья губернатора в чис-
ле первых волонтёров была - все от мала до велика ру-
кава засучили, никакой работы не испугались. В «Союзе 
поддержки» помощь колоссальная каждый день: кто-то 
кого-то потерял, кто-то попал, не дай бог, в плен, где-то 
надо помогать с операцией, а то канализация в госпи-
тале забилась или ещё что-то случилось. Всё это наши 
общие проблемы.

Помогаем и самим военнослужащим. Во всех муници-
пальных образованиях, особенно в приграничных, наши 
женщины готовят еду, стирают, вяжут носки, плетут ма-
скировочные сети, помогают в госпиталях, собирают 
продукты питания и передают их в воинские части.

- С отселением жителей Шебекинского и Грайво-
ронского районов и созданием пунктов временного 
размещения в городе и области работы прибави-
лось?

Л.Р.: Безусловно, ведь чужой беды не бывает. Сразу 
включились в процесс. С первых часов работы пунктов 
сбора и выдачи гуманитарной помощи наши женщины 
активно помогали в разгрузке и сортировке грузов. На 
этом направлении работу очень оперативно и эффек-
тивно организовала Ольга Николаевна Клочко. Не 
считаясь со своим личным временем, без выходных, по-
рой и ночью, так как грузы поступали круглосуточно, она 
была на «боевом посту».

Л.К.: Это уникально, как русские люди поднимают-
ся на помощь другим, даже когда им самим тяжело. И 
сейчас белгородцами все восхищаются - этой взаимной 
поддержкой и взаимопомощью.

- Наверное, тяжело бывает? Женщина ведь не 
может не сопереживать, пропускает всё через 
себя. А тут столько горя, потерь…

Л.К.: Конечно, бывает, слёзы душат, но руки не опу-
скаются. Объехали все наши ПВР, были в Грайвороне, 
Старом Осколе, Белгороде, гостинцев привезли, ну и 
просто по-человечески пообщались. Так, в Старом Оско-
ле Елена Николаевна бабушку одну за плечи обняла, как 
родную, сказала пару тёплых слов, так бабушка до сих 
пор вспоминает: «А как там деточка, которая тут со мной 
на кровати сидела?». Иногда и этого достаточно, чтобы 
помочь. Сейчас такое время: люди фальшь сразу чув-
ствуют и понимают, кто искренне хочет поддержать, а 
кто так. Как тут близко к сердцу не принимать, если лю-
дям порой только это сопереживание и нужно.

- Откуда берутся средства для оказания под-
держки?

Л.К.: Мы - общественная организация, поэтому рас-
полагаем только грантовыми средствами, выигранны-
ми в различных проектах. Но это средства целевые, 
а потребности людей зачастую выходят за рамки этих 
проектов, да и просто денег не хватает. Но если речь 
идёт, например, о детях или ветеранах, как мы можем их 
обойти вниманием? Приходится привлекать коллег по 
депутатской деятельности и бизнес. Юрий Николаевич 
Клепиков, Иван Викторович Конев, Сергей Ивано-
вич Сиротенко, Елена Николаевна Романенко, Ольга 
Александровна Ткаченко и многие другие депутаты, 
а также предприниматели Мадат Размикович Дарчи-
нян, Елена Ивановна Вознюк постоянно поддержива-
ют нас во всех делах и даже сами участвуют в меропри-
ятиях. Спасибо большое и главам районов и городских 
округов, они всегда помогают нам во всех делах.

- А каковы направления грантовой деятельно-
сти организации на данный момент?

Л.Р.: Сейчас в работе находятся три проекта: «Бел-
городская школа ЖКХ» - повышение грамотности в жи-
лищно-коммунальной сфере для старшеклассников, сту-
дентов, собственников жилья в многоквартирных домах, 
«Секреты вечной молодости» - улучшение психоэмоцио-
нального и физического состояния женщин в возрасте 
50+ и «Волшебная мастерская» - развитие творческих 
способностей для детей с ограниченными возможностя-
ми здоровья от 7 до 12 лет.

- Как на эти направления хватает времени при 
такой колоссальной загруженности в «Союзе под-
держки матерей и жён», на ПВР и в других остроак-
туальных видах помощи?

Л.К.: Любое дело нужно выполнять с душой, любить 
людей и дело, которым занимаешься. Поддерживая 
одних, мы не можем оставить других, которых беда не 
коснулась. Например, ребят с особенностями разви-
тия. Детство у них одно, другого не будет, и мы обязаны 
сделать его счастливым. Вот мы их сводили в кино, уго-
стили чем-то вкусным, подарки вручили, пообщались с 
ними и с родителями - и все счастливы. Они узнают нас, 
одна встреча, другая - начинают раскрываться. Очень 
волнуются, позовут ли в следующий раз. На нас рассчи-
тывают, мы не можем подвести. Мы же тыл. И воспита-
ны поколением героев. Моя бабушка в 14 лет строила 

дорогу Старый Оскол - Ржава, медаль за это имела, дет-
ства не видела. А мы что, сегодня как-то иначе можем 
поступать? Работы всё больше, но мы не считаем это 
нагрузкой, делаем всё с удовольствием, по зову сердца.

Е.Р.: Действительно, сейчас приезжаешь в район не 
просто как депутат, а сразу - к матерям и жёнам воен-
нослужащих: «Есть вопросы к нам, к власти, к каким-то 
коммунальным службам?». Они есть, но их всё меньше 
с каждым разом, и ты понимаешь, что дело движется. 
И власти на местах работают - бытовые вопросы все 
закрывают. Ну а наша задача - это ещё и моральная 
поддержка. Даже сам вопрос «Чем помочь?» вызывает 
колоссальную отдачу. Женщины понимают, что они не 
одни.

- Какие вопросы приходится решать по линии 
«Союза поддержки»?

Л.К.: Очень разные. Одна женщина в Красном поде-
лилась своей бедой - у дочки после ухода отца случился 
нервный срыв, бросила техникум, не учится, в депрес-
сии, а в семье и другие дети есть - всем нелегко. Ну 
что делать, надо ребёнка спасать. Помогли, привлекли 
людей, вытащили. А другая говорит: крыша течёт, помо-
гите, посоветуйте подрядную организацию, я сама всё 
оплачу. А ей взяли и крышу сделали, деньги женщине 
ещё пригодятся. Но главное - это всё-таки моральная 
поддержка. На одном из мероприятий в канун 8 Марта, 
наши коллеги мужчины-депутаты помогли поздравить 
матерей и жён военнослужащих, погибших в ходе СВО, 
подарив им красивые павлопосадские платки. Так, по-
дошли, набросили их им на плечи и обняли - это был 
самый трогательный момент и самый дорогой подарок - 
внимание. А ещё одна женщина призналась, что самое 
дорогое - сохранения памяти о её сыне. Для неё самой 
ценной стала минута молчания, когда весь зал стоял и 
отдавал дань его памяти.

- Как бы вы сформулировали миссию «Совета 
женщин»?

Л.К.: Поддержать любую женщину в трудной жиз-
ненной ситуации. А это всё что угодно - поговорить, 
убедить, снять напряжение, в конце концов, праздник 
устроить. Последний, кстати, - это не только отдых, но 
и сохранение наших русских и даже уникальных мест-
ных традиций, - это тоже очень важно. Для сохранения 
истории и традиций, укрепления семьи и преумножения 
семейных ценностей у нас создан Совет старейшин - на-
ставников во главе с Верой Ивановной Лихошерсто-
вой. Они передают свой опыт и знания подрастающему 
поколению. В наши ряды стремятся вступить и молодые 
девушки. Мы их торжественно принимаем. Преемствен-
ность очень важна, ведь мы чтим прошлое, живём на-
стоящим и строим будущее.

Хочу поблагодарить судьбу, которая в 2005 году при-
вела меня в «Совет женщин», познакомила с труженица-
ми и созидательницами, вместе с которыми мы уже ста-
ли настоящей командой. Сегодня у нас сильный состав 
настоящих патриотов и интузиастов, искренне любящих 
свой край. Вместе мы можем уже многое. А значит, бу-
дем работать и дальше. 

Беседовала 
Марина МИНДОЛИНА

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► В тяжёлые времена роль женщины 
в обществе становится особенно 
значимой. Этот тот самый «тыл», 
который так необходим «фронту» -  
в прямом и переносном смысле. 
Неудивительно, что именно эти 
люди первыми отвечают на вызовы 
современной действительности.
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- Здравствуйте, Константин. Как вам наш го-
род? Какие впечатления он оставил? Удалось ли 
уже осмотреть его?

- Я никогда раньше не был в Белгороде, но много 
слышал про Белгородский университет. Надо сказать, 
что слышал не только хорошее. Но, как оказалось, у 
меня здесь работает бывший коллега по Академии наук 
в Москве Алексей Дейкин. Он меня выловил и провёл 
по ряду лабораторий, и это было очень здорово. Не-
множко странно было видеть, что нет студентов, потому 
что вы волей обстоятельств на дистанте. Но лаборато-
рии очень хорошие. Те учёные, с которыми я общался, 
произвели приятное впечатление. Мы с ними даже на-
метили какие-то возможные способы взаимодействия.

- Это были учебные лаборатории?
- Нет, это был виварий, где проводятся опыты по отра-

ботке фактических моделей генетических заболеваний 
человека на мышах и на кроликах. Может быть, слыша-
ли про генное редактирование, генную модификацию? 
Многие думают, что это делается «где-то там», но у вас 
этим занимаются здесь и причём очень успешно.

Потом мы были в ботаническом саду. Там тоже есть 
лаборатории и идеи, как можно с помощью генных мо-
дификаций разрабатывать новые сорта сельскохозяй-
ственных растений.

- С какими заболеваниями можно бороться с по-
мощью генного редактирования? Какие уже есть 
успехи в этом направлении в мировой науке, хотя 
бы промежуточные? А может, и у нас?

- Насколько я понимаю, Белгородский университет 
довольно молодой в том смысле, что вот этот прекрас-
ный кампус насчитывает лет десять, а этой лаборато-
рии, где сейчас ведутся опыты по разработке моделей 
животных и методов их генного редактирования, четыре 
года. Здесь можно создать лекарство, можно создать 
работающую систему и понимать, куда это всё двигает-
ся. Это всё у вас действует.

Более того, по-видимому, есть интерес каких-то 
фармацевтических бизнесов (необязательно белгород-
ских), которые готовы работать с вашими специалиста-
ми. В данном отношении в Белгороде ситуация гораздо 
лучше, чем в других местах, что также для меня очень 
удивительно. 

Если говорить про ситуацию во всём мире, то пер-
спективными являются разработки по редактированию 
кроветворных клеток. Это позволит бороться с некото-
рыми лимфомами и иммунодефицитами. Кроме того, 
это и существенно решает проблему поиска иммуно-
совместимого донора, а это грандиозная проблема 
на данный момент. Если кому-то очень не повезло и у 
него есть такое заболевание, он должен подвергнуть-
ся химиотерапии, радиотерапии. И после этого, чтобы 
выжить, ему должны подсадить кроветворные клетки - 
фактически костный мозг - от иммунологически совме-
стимого донора. Этих доноров нужно искать, для это-
го необходим национальный регистр. Доноров нужно 
ждать, они должны согласиться. В общем, это очень тя-
жёлая процедура, и многие люди уходят. Генное редак-
тирование помогает эту проблему решить, исключить 
необходимость этих доноров. Донором становится сам 
пациент, клетки которого редактируются и возвращают-
ся в норму.

Вторая область генетических заболеваний, где на-
блюдаются существенные прорывы, - мышечные дис-
трофии типа дистрофии Дюшенна. Есть генетические 
заболевания, которые приводят к прогрессивной атро-
фии мышц. И есть некоторые способы, которые позво-
ляют редактировать дефект в гене и возвращать клетки 
в норму. Это как раз тот случай, когда на мышах техно-
логия уже работает. В доклинических исследованиях на 
людях это тоже осуществляют. Только надо понимать, 
что доклиника - это не лечение. Доклиника - это доказа-
тельство безопасности. 

И есть терапия с использованием генного редактиро-
вания, направленная на фактически предотвращение 

старческой потери зрения. Существуют возрастоассо-
циированное поражение сетчатки, которое в конечном 
счёте приводит к слепоте. Терапия направлена на то, 
чтобы лечить это с помощью генной редакции. 

Я считаю, через пять лет в этих направлениях уже 
будут пролеченные люди. Десятки людей, сотни, а мо-
жет, и больше.

- Вы приехали к нам по приглашению? Цель 
была - популяризация науки или поддержание свя-
зи с научным сообществом? 

- У меня по жизни есть такое ощущение, что самое 
плохое, что может быть, - это неиспользованные воз-
можности. Мне кажется, всегда легче что-то сделать, 
чем думать, хочешь ты это делать или нет. Меня сюда 
пригласили люди, которые устраивают цикл лекций на 
базе отеля «Ривьера». Уже после этого приглашения 
со мной вдруг связался мой уже бывший коллега - тот са-
мый Алексей Дейкин, который провёл мне совершенно 
замечательную экскурсию. Ничего из этого было не-
возможно предугадать, но я рад, что так получилось. 

Значительная часть моей работы связана с «граж-
данской наукой». Есть такое понятие. Это когда люди, 
не занятые наукой профессионально, начинают вно-
сить в неё какой-то вклад. Здесь в основном действует 
закон чисел. Людей, которые не занимаются наукой, 
гораздо больше, чем тех, кто ею занимается. И первые 
могут помочь вторым каким-то действием. 

У меня есть проект, которым я руковожу, который 
поддержан Министерством образования и науки. Это 
проект по созданию атласа микробов России, почвы и 
морей. Мы работаем с большим количеством школь-
ников, которые помогают нам собирать этих микробов 
и анализировать их методом биоинформатики. Мы за-
нимаемся этим в Москве, в Питере, в Нижнем Новгоро-
де, в Томске. Вот сейчас выяснилось, что в Белгороде 
это тоже можно делать. Это полезно. 

То есть мы устраиваем такие выездные мастер-
классы, на которых показываем, что и как можно де-
лать с помощью методов биоинформатики. Таким 
образом, методом «гражданской науки» ребята анали-
зируют и получают представление о том, какой может 
быть «настоящая» наука. Необязательно, чтобы им 
это нравилось. Если не понравилось - это тоже хоро-
шо. Но важно понимать, чего ты хочешь, а чего ты не 
хочешь. Тогда какое-то приобщение возникнет.

Биоинформатика - это компьютерная биология. Мы 
анализируем образцы, которые мы собираем или ко-
торые нам кто-то присылает. Это может быть почва, 
океанская вода или всё что угодно. Мы эти образцы 
анализируем, фактически переводя в цифру последо-
вательности ДНК сообщества микробов, которые нахо-
дятся во всех этих образцах. Чем больше людей этим 
занято, тем больше интерес. 

К тому же у вас сейчас много школьников на дис-
танте. Поэтому интерес может вырасти в силу обсто-
ятельств. 

- В том центре, которым вы руководите, 
сколько людей вовлечено в большую науку? Како-
вы масштабы и направления деятельности?

- Я руковожу центром, который называется «Био-
тек Кампус». Это вклад компании «Роснефть» в фе-
деральную научно-техническую программу развития 

генетических технологий.
Есть программа, государство даёт существенные 

деньги - это эквивалент миллиардов долларов - на 
приблизительно десятилетнюю перспективу по раз-
витию всяких интересных вещей. Условно назовём 
их «генетическими технологиями». Технологическим 
партнёром государства в этой конкретной программе 
является «Роснефть». В рамках этого технологиче-
ского партнёрства компания создала Центр геномно-
го секвенирования (определения последовательности 
нуклеотидов в ДНК). 

Целью работы нашего центра является определе-
ние полных последовательностей генома ста тысяч 
россиян. Такого масштаба исследования были про-
ведены в других странах: Великобритания, ОАЭ, Ев-
росоюз, Китай. Но у нас подобного раньше не было в 
принципе.

Это добровольное исследование. Люди, которые 
хотят поучаствовать, вносят свой вклад в создание на-
циональной базы геномных последовательностей. Этот 
проект называется «100000+Я». Вы, я, кто угодно. Это 
подчёркивает добровольческое начало данного дела. 

Проект рассчитан на два с половиной года. Кроме 
того, мы создаём огромную базу анализа и хранения 
этой информации. Сейчас у нас работает около ста 
человек. Приблизительно половина из них - это, как 
мы говорим, «мокрые биологи», те, кто анализируют 
образцы крови, выделяют ДНК, проводят процедуру 
секвенирования. Вторая половина - биоинформатики, 
то есть те, кто работают с полученными данными. Это 
очень тяжёлые данные с точки зрения количества ин-
формации. 

- А что эта программа даёт государству? В 
чём цель?

- У меня есть несколько ответов на этот вопрос. 
Первый ответ - имиджевый. Такого рода проекты в 

течение последних десяти лет делаются во всех циви-
лизованных странах. Ранее в этой области Россия не 
была представлена. В частности, потому что это очень 
тяжёлый проект по деньгам и структуре. Мне кажет-
ся очень разумным, что «Роснефть» взялась за это. Я 
думаю, что ни вам, ни мне от этого непосредственной 
пользы не будет. Но мы с вами создаём задел на буду-
щее. Потому что сто тысяч геномов - это очень мало 
для страны, в которой живёт 150 миллионов человек. 
Задел - это некое ядро будущей национальной геном-
ной базы. Надо понимать, что очень многое в том, кем 
мы являемся, чем мы болеем, как мы живём, заложено 
в наших генах. И знать свои предрасположенности к 
определённым заболеваниям полезно для каждого.

Другой важный момент - это помощь другим людям. 
Здесь получается эффект снежного кома. Чем больше 
людей вносит вклад в виде своей ДНК в базу нацио-
нальной геномной информации, тем выше точность 
анализа. Анализы статистичны, это поможет с боль-
шей точностью предсказывать риски для каждого из 
нас. Необязательно, что именно ты от этого выигра-
ешь, но кому-то это поможет точно. 

Беседовал Сергей ЕЛИСЕЕВ
Записала Мария ЛЕБЕДЕВА

ФОТО VK.COM/AGROBEL_HOLDING

Наш вклад в «гражданскую науку»
 ► Что такое компьютерная биология, 

как генное редактирование 
может решить проблему поиска 
иммуносовместимых доноров 
и как каждый из нас способен 
помочь учёным? На эти и многие 
другие вопросы ответил доктор 
биологических наук, руководитель 
центра генетических исследований 
«Биотек Кампус» Константин 
Северинов.
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 ► Успех принесли 
соревнования в столице 
Таиланда. 

В Бангкоке состоялся престижный тур-
нир с международным участием «Heroes 

taekwondo». По его итогам белгородка, 
воспитанница СШОР № 5 г. Белгорода 
Милена Сидоренко в весовой категории 
до 37 кг среди девушек замкнула тройку 
сильнейших, выиграв бронзовую награду 
соревнований.

Белгородские футболисты продол-
жают подготовку к новому сезону. По-
допечные Виктора Навоченко дважды 
сыграли с курским «Авангардом». В до-
машнем матче белгородцы и куряне на 
двоих отличились семь раз, однако итого-
вый успех отпраздновали гости - 4:3. По-
вторная встреча в столице Соловьиного 
края получилась менее результативной. 
 Победу хозяевам поля принёс точный 
удар полузащитника Никиты Куприяно-
ва в самом дебюте встречи - 1:0.

Также стало известно, что «гранатово-
чёрных» покинули ещё два игрока. Полу-

защитник Тимур Дудайти и нападающий 
Александр Канищев продолжат карьеру 
в брянском «Динамо». 

Как рассказал главный тренер белго-
родцев Виктор Навоченко, до старта се-
зона планируется провести контрольный 
спарринг с ещё одним профессиональ-
ным клубом.

Напомним, что стартовый матч нового 
сезона белгородцы проведут на домаш-
нем поле. В воскресенье, 16 июля, они 
примут ивановский «Текстильщик».

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ  
ФК «САЛЮТ» «ВКОНТАКТЕ»

Подготовка  
продолжается

 ■ Футбол

Турнир прошёл в Москве в Центре 
пляжных видов спорта «Воробьёвы 
горы». Участие в нём приняли восемь 
мужских команд, однако наши спортсме-
ны одержали победу. Команда БГТУ име-
ни В.Г. Шухова подтвердила свой чемпи-
онский титул.

В полуфинале «Технолог-Спартак» 
переиграл ЦСКА со счётом 2:0. В финале 
соперником стал «Екатеринодар», кото-

рый наши спортсмены обыграли со счё-
том 2:1.

В число лучших игроков Кубка вошёл 
вратарь команды «Технолог-Спартак» 
Сергей Русинов.

Отметим, что спортсмены команды 
«Технолог-Спартак» второй год подряд 
удерживают титул сильнейших в пляжном 
гандболе на Кубке России.

ФОТО RUSHANDBALL.RU

 ► Белгородцы отличились в столице Алании. 

Во Владикавказе завершились Всерос-
сийские соревнования по армрестлингу, в 
котором приняли участие белгородцы. По 
итогам турнира спортсмены Центра адап-
тивных видов спорта «Вершина» заняли 
призовые места. Дмитрий Целих первен-
ствовал в весовой категории до 90 кг и по-
бедил в абсолютной весовой категории. 
Его земляк Алексей Гикалов выиграл 
серебро в весовой категории свыше 75 кг 
среди спортсменов-колясочников и стал 
третьим в абсолютной весовой категории, 
Антон Гурбич в весовой категория до 60 
кг замкнул тройку сильнейших в борьбе 
левой рукой.

ФОТО ИЗ ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ МИНИСТЕРСТВА 
СПОРТА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ «ВКОНТАКТЕ»

 ► Наши легкоатлетки 
стали призёрами 
юношеского первенства 
России. 

В столице Чувашской Республики - 
Чебоксарах - завершилось первенство 
страны по лёгкой атлетике среди юношей 
и девушек до 16 лет. По результатам со-

стязаний белгородка Анастасия Глотова 
выиграла бронзовую медаль на дистанции 
3000 метров. Отметим, что тренирует лег-
коатлетку Валентина Нерубенко. В беге 
на 1,5 км Анастасия Глотова финиширова-
ла второй, а её землячка Арина Крылат-
кова в прыжках в высоту выиграла сере-
бряную медаль национального турнира.

ФОТО ИЗ ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

В Ярославле завершились Всерос-
сийские соревнования по кикбоксингу 
в дисциплинах «лайт-контакт», «фулл-
контакт» и «К-1», в которых приняли 
 участие белгородцы. По итогам состя-
заний в весовой категории до 63 кг бел-
городец Дмитрий Миненко поднялся 
на высшую ступень пьедестала почёта, 

а его земляк Алексей Хабаров стал 
 лучшим в весовой категории до 86 кг, 
в дисциплине «фулл-контакт» победил 
Никита Середенко. Ещё трое белго-
родцев стали серебряными призёрами 
турнира.

ФОТО ИЗ ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Успех на ринге  ■ Кикбоксинг

 ► Белгородцы выиграли награды представительного турнира. 

Из Владикавказа - 
с наградами

 ■ Армспорт

Азиатская бронза  ■ Тхэквондо

Медальный бег  ■ Лёгкая атлетика

 ► «Салют» дважды уступил курскому «Авангарду» 
в контрольных матчах.

Подтвердили класс  ■ Пляжный гандбол

 ► Команда «Технолог-Спартак» стала обладателем 
Кубка России - 2023. 
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Наш досуг

По горизонтали: Ходики. Кунфу. Лавр. Дракон. 
Якуб. Файл. Атом. Рык. Опак. Изот. Арфа. 
Шуба. Саке. Низовье. Итог. Уха. Ясли. Альма. 
Агент. Ранчо. Лапка. Асьенда. Отдых. Мрак. 
Тесео. Ворожба. Пярну. Маляр. Прокл. Бриг. 
Ибер. Нтв. Обед. Олег. Пюре. Амия. 

По вертикали: Юдофоб. Илларион. Удобрение. 
Ик. Упрямство. Хук. Авокадо. Нектар. Анри. 
Утес. Гульден. Истица. Ложе. Амур. Ассо. 
Гадание. Часы. Кафе. Азот. Хирургия. Тропики. 
Сено. Спортсмен. Нимб. Разброд. Окапи. Диор. 
Овал. Жезл. Ягода. Копр. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 25
от 30.06.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 10 ПО 16 ИЮЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе вами правит любовь, и ради близ-
ких вы готовы на всё. Не раскисайте, на самом 
деле вы полны сил. Со второй половины недели 
вам будет сопутствовать удача в финансовой и 
профессиональной сферах. Самое время норма-
лизировать рацион или сесть на диету.
ТЕЛЕЦ 
Вы жаждете власти и авторитета, ведь перед вами 
открываются практически все двери. Но не лени-
тесь тщательно проверять информацию. Короткая 
вечерняя пешая прогулка на свежем воздухе по-
дарит вам новый заряд энергии.
БЛИЗНЕЦЫ 
Вы, бесспорно, настоящий генератор идей и энер-
гии, но лучше не распыляться на мелочи. На пер-
вую половину недели можете планировать кратко-
временные деловые поездки и важные встречи. 
Выходные лучше провести на природе.
РАК 
Эта неделя потребует от вас дипломатичности. Во 
вторник - среду могут поступить многообещающие 
предложения в профессиональной сфере, глав-
ное - понять, что истина, а что фальшь. В любви 
ожидает новый виток развития отношений. Не упу-
стите свой шанс.
ЛЕВ 
Первая половина недели отлично подойдёт для 
реализации карьерных и профессиональных за-
мыслов. Не бойтесь высказывать мнение и отста-
ивать свои интересы. Во второй половине недели 
восстановите силы - отправьтесь в небольшое пу-
тешествие или за город. 
ДЕВА 
Ваше обаяние не оставит равнодушным противо-
положный пол. Велика вероятность многообещаю-
щего романтического знакомства. А вот в финансо-
вых вопросах могут быть сложности, не торопите 
события. Обратите внимание на питание. 
ВЕСЫ 
Запаситесь терпением, мгновенного решения во-
просов сейчас не будет. Возьмите паузу, переклю-
читесь на дом и семью. На выходных запланируйте 
совместный досуг. Будьте избирательны в выборе 
пищи, есть вероятность отравления.
СКОРПИОН 
Размеренность и неспешность - девиз недели. Не 
стоит начинать новые проекты, лучше завершить 
текущие и отдать долги. Будьте тактичны с кол-
легами и партнёрами по бизнесу. К концу недели 
возможно незапланированное финансовое посту-
пление.
СТРЕЛЕЦ 
Если проявлять инициативу и брать на себя ответ-
ственность, откроются новые выгодные перспек-
тивы. Звёзды рекомендуют повысить профессио-
нальный уровень. Романтический вечер в начале 
недели даст необходимый прилив сил.
КОЗЕРОГ 
Фортуна сопутствует вам. Возьмите текущие во-
просы под личный контроль. Ваша сдержанность, 
рассудительность, профессионализм найдут от-
клик у руководителей или партнёров, не исключе-
но интересное перспективное предложение. Вос-
кресенье проведите в кругу семьи.
ВОДОЛЕЙ 
Самое время плодотворно потрудиться, чтобы 
создать устойчивый фундамент для благополучия. 
Важные встречи, подписание документов плани-
руйте до четверга. Выходные посвятите уеди-
нённому отдыху. Звёзды рекомендуют обратить 
внимание на физическое состояние и заняться 
спортом.
РЫБЫ 
Излишняя эмоциональность может спровоциро-
вать конфликты и обострение заболеваний. Скон-
центрируйтесь на работе, в разрешении слож-
ных ситуаций проявляйте творческий подход. В 
четверг-пятницу может поступить сомнительное 
предложение. Выходные посвятите второй поло-
винке.

Календарь погоды на неделю с 7 по 13 июля
7.07
ПТ

8.07
СБ

9.07
ВС

10.07
ПН

11.07
ВТ

12.07
СР

13.07
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 742
днем 742

ночью 739
днем 738

ночью 737
днем 736

ночью 736
днем 736

ночью 736
днем 737

ночью 738
днем 739

ночью 740
днем 743

Температура 
воздуха, °C

ночью 21
днем 33

ночью 21
днем 30

ночью 18
днем 21

ночью 15
днем 22

ночью 13
днем 21

ночью 13
днем 23

ночью 16
днем 26

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра В С С З З Ю Ю-З

Скорость
ветра, м/с 2 4 6 4 5 2 3

cgms.ru

Входя дважды в одну и ту же реку, не забы-
вай о том, что заставило тебя выйти от-
туда в первый раз.

***
- Сколько волка ни корми, он всё в лес смо-
трит!
- Дык, отпусти, пусть идёт в свой лес!
- Не уходит. Его же кормят. Он не дурак...

***
- Хочу стать царём морским.
- Но ты же не умеешь плавать!
- Я же собираюсь править, а не плавать...

***
- Саня, пойми, мячик-антистресс нужно сжи-
мать, а не бросать в коллег.
- Но меня так больше успокаивает…

***
А можно все понедельники этого лета объ-
явить «днями переработки урожая», а то 
так на работу не хочется?!

***
Пенсионер Семёныч, зайдя в аптеку и узнав, 
сколько стоят прописанные ему лекарства, 
понял, что вопрос средневекового грабите-

ля с большой дороги «Жизнь или кошелёк?» 
до сих пор не утратил смысла.

***
- Мой кот пахнет кошачьим питанием.
- А мой кот пахнет котом.
- Похоже, парни, вы кота с разных сторон 
нюхаете.

***
Жизнь - непредсказуема. Сегодня ты - мил-
лиардер и ешь на ужин лобстеров, а завтра 
уже лобстеры едят тебя.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Если вы думаете, что на что-то способны, вы пра-
вы; если думаете, что у вас ничего не получится - вы 
тоже правы. 

Генри Форд
Настоящая ответственность бывает только лич-
ной. 

Фазиль Искандер
Надо любить жизнь больше, чем смысл жизни. 

Фёдор Достоевский
Выживает не самый сильный, а самый восприимчивый 
к переменам.

Чарльз Дарвин

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 475, вырезка - 330, 
лопатка - 310, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 100, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 95, сметана - 500, 
сливки - 500. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 40, 
свёкла - 80, лук репчатый - 70, мор-
ковь - 80, капуста - 70, капуста пе-

кинская - 150, капуста цветная - 180, 
огурцы - 90, помидоры - 120, перец -
180, шампиньоны - 160, яблоки - 100, 
бананы - 150, лимоны - 220, апельсины -
225, виноград - 350, киви - 250, ман-
дарины - 200. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 60. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

Наша инфографика

АО «Благовещенский завод МЖБК» приглашает на работу вахтовым методом:
●  специалиста по сварке 2 и 3 уровня,
●  технолога по сварке,
●  контролёра УЗК,
●  контролёра ВИК,
●  конструктора металлических конструкций,

●  специалиста по термической обработке 
металлов, 

●  слесаря по сборке металлоконструкций,
●  оператора станка лазерной резки,
●  фрезеровщика.

Обращаться 
по телефону:

Компенсация за вахтовый метод работы,  
компенсация стоимости проезда, бесплатное проживание. 8 (347) 224-95-87

Реклама

Резюме на e-mail:  
mgbkblag_ok@mail.ru

Конструкторское бюро химавтоматики
приглашает на постоянную работу в Воронеже:

Телефон: 
+7 (473) 234-86-36, +7-903-858-64-85

●  токарей-универсалов,
●  операторов станков 

с программным 
управлением,

●  фрезеровщиков.

Требование: опыт работы.
Официальное оформление.  

Соцпакет.

Зарплата от 70 000 рублей 
плюс полная компенсация  

аренды жилья.

E-mail: 
Vahtina.O.Y@kbkhavrn.ru

Ре
кл

ам
а

Преобладающие цвета банкноты - ОЛИВКОВЫЙ, 
ОРАНЖЕВЫЙ.
Банкнота изготовлена на ХЛОПКОВОЙ БУМАГЕ 
БЕЛОГО ЦВЕТА.
В бумагу внедрены ЗАЩИТНЫЕ ВОЛОКНА ДВУХ 
ТИПОВ - цветные с чередующимися участками крас-
ного и синего цветов и волокна серого цвета.
Дата выпуска в обращение - 30 ИЮНЯ 2022 ГОДА.
Размер банкноты - 150×65 мм.

Новая банкнота уже в Белгороде

При наклоне банкноты от себя / к себе на фрагментах 
защитной нити, выходящих на поверхность банкноты, 
наблюдается перемещение блестящих прямоугольных 
элементов вверх и вниз в противоположных направле-
ниях друг относительно друга. Под острым углом на-
блюдения визуализируется цветное изображение сим-
вола рубля на радужном фоне.

На однотонном поле при изменении угла зрения ста-
новится видимым число «100», каждая цифра которого 
имеет свою окраску. При повороте банкноты на 180о 
(без изменения угла зрения) окраска каждой цифры 
меняется.

При изменении угла зрения становится видимым сим-
вол рубля, который в зависимости от расположения 
банкноты выглядит тёмным на светлом фоне или свет-
лым на тёмном фоне.

Защитная нить имеет вид темной поло-
сы со светлым повторяющимся числом 
«100».

К многотоновому водяному знаку, выполненному с 
плавными переходами от светлых участков к тёмным, 
примыкает высокосветлое число «100» с контрастны-
ми тёмными фрагментами.

Текст «Билет Банка России», штрихи по краям банкноты 
и число «100» имеют повышенный рельеф.

Часть фрагментов изображения содержит надписи и 
мелкие графические элементы, включая изображения 
часовни, шлема и щита древнерусского воина, подко-
вы, самовара, пряника, колосьев, числа «100» и теле-
визионного оборудования.

При наклоне На просвет

На ощупь

При увеличении

 ► Банк России 
презентовал новый 
дизайн сторублёвых 
купюр, которые 
поступили в обращение 
в Белгородской области. 
Они посвящены 
Москве и Центральному 
федеральному округу и 
будут в ходу наравне с уже 
привычными банкнотами. 


